
El intendente Martín Pérez encabezó la Apertura legislativa 2023 del Concejo Deliberante. El Plan de Obras fue el eje principal de su alocución. Además, 
hizo mención y destacó las diversas políticas sanitarias, de género y sociales implementadas desde el comienzo de la gestión a la actualidad. Realizó impor-
tantes anuncios como por ejemplo fue la extensión del muro costanero, el comienzo de la obra del Mercado Local en el ex kiosco Fénix, la construcción del 
entubado del canal de calle Islas Malvinas, el reasfaltado de calle Perón y avenida San Martín desde Don Bosco hasta 11de julio, 300 soluciones habitacio-
nales que serán financiadas a través del proyecto de matriz productiva que permitió la extensión del subregimen industrial, una nueva línea de colectivos 
para la Margen Sur, la nueva terminal de Ómnibus que será inaugurada en el transcurso de este año, la finalización del natatorio de Chacra IV y un nuevo 
natatorio para la Margen Sur, la renovación del Centro Deportivo Municipal, un nuevo centro de Zoonosis, la inauguración de la Plaza Cívica Malvinas, 
frente a la rotonda del avión y la reapertura de las paritarias con los gremios estatales que comienza este jueves. Págs. 4-7

Con balance de gestión y nuevos objetivos para el 2023

GREMIALES JUDICIALES LOCALES
Catena invitó a aportar para que se 
tomen medidas inmediatas

Femicidio de Zulema Medina  Prestación del servicio de higiene 

El SUTEF reclama con 

urgencia una ley de 

control de alquileres

José Lencina sostuvo 
que actuó “drogado, 

alcoholizado y
empastillado”  

Se presentó una sola 
oferta y será analizada 

por la Comisión
Evaluadora
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En reemplazo del Capitán Agustín Pons La UOCRA hizo una evaluación positiva 
por el nivel de ocupación

Para fomentar el turismo de naturaleza

Héctor Herrera
asumió la comandancia 

de la FAIA
“Se recuperaron los 

puestos de trabajo por 
la ayuda de Nación a la 

Provincia y Municipios”

Melella y Lammens sellaron el 
ingreso de Tierra del Fuego al 
programa “La Ruta Natural” 
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Martín Pérez inauguró el período de sesiones 
ordinarias del Concejo Deliberante
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Buenos Aires.- El dirigente santafesino 
dejó la Agencia Federal de Inteligencia 
(AFI) para reemplazar a Juan Manzur. 
Durante su discurso, el Presidente le agra-
deció al tucumano su paso por la Casa 
Rosada
“Es alguien que valora la unidad del es-
pacio y va trabajar para preservar esa uni-
dad”, expresó el mandatario al tomarle 
juramento y recordó su amistad desde 
hace muchos años: “Cuando empezamos 
a caminar con Néstor nos dijeron que ha-
bía un concejal en Rosario que nos podía 
ayudar. Desde entonces estamos juntos, 
desde que éramos muy pocos”.
Además, Fernández le agradeció a Manzur 
su paso por el Gabinete al recordar: “Vino 
en un momento muy difícil para nuestro 
Gobierno y le puso el pecho a las balas”.
El “Chivo”, como se lo conoce en el mun-
do político, aceptó ir a la Agencia Federal 
de Inteligencia (AFI) porque fue un pedi-
do del Presidente, pero no estaba conven-
cido de tomar ese lugar. Tenía intenciones 

de reingresar al Gobierno y lo terminó 
haciendo a través de esa puerta. Fue hace 
ocho meses.
Había quedado muy dolido después de su 
salida del Ministerio de Defensa, provo-
cada por su decisión de competir en las 
PASO con los candidatos acordados por 
el gobernador de Santa Fe, Omar Perotti, 
y Cristina Kirchner, que también habían 
recibido el aval de Alberto Fernández. El 
Presidente lo presionó y Rossi no cedió. 
Finalmente, lo echó por televisión.
Según explicaron en distintas terminales 
del Frente de Todos, la llegada de Rossi 
servirá también para dotar de un relato al 
Gobierno. Es decir, una nueva comunica-
ción a cargo del Jefe de Gabinete, que tie-
ne un estilo más confrontativo que su an-
tecesor y que ha demostrado tener cintura 
política para posicionarse en una coalición 
donde los propios se autoflagelan.
Puertas adentro de la Casa Rosada es-
peran del dirigente santafesino que haga 
una defensa férrea de la gestión que, en 

definitiva, es lo que está haciendo Alberto 
Fernández en sus recorridas por el conur-
bano bonaerense y el interior del país. To-
das ellas en clave electoral y con ministros 
cercanos. El Presidente quiere revalorizar 
las medidas que tomó hasta acá y lo repite 
en cada rincón donde va.
Además, advierten que le impondrá una 
nueva dinámica a la gestión diaria por su 
“obsesión” y “capacidad” para trabajar en 
distintos temas al mismo tiempo. Algunos 
dirigentes peronistas lejanos al campa-
mento K creen también que puede “mar-
carle la cancha” a “Wado” de Pedro, el mi-
nistro del Interior que reporta a Cristina 
Kirchner y que tiene una relación tensa 
con el Presidente, pero que es uno de los 
ministros con más peso propio dentro de 
la estructura de gobierno.
Un dirigente kirchnerista que conoce bien 
a Rossi aseguró que el arribo del santafe-
sino al Gobierno se suma a la llegada de 
Sergio Massa a Economía y Juan Manuel 
Olmos a la vicejefatura de Gabinete que, 

según definió, forman parte de una ge-
neración “que siempre llaman y siempre 
atienden”. Es decir, que mantienen diálo-
go con todas las partidos y evitan el her-
metismo automático.
Otros de los detalles que apuntan sobre 
la llegada de Rossi es que el ex legislador 
no es un competidor para Fernández, 
como si lo era Manzur, que tiene decidi-
do ser candidato a presidente. No existe 
el fantasma de pelear por el mismo lugar 
en la carrera electoral. Esa situación pue-
de generar tranquilidad y confianza en el 
vínculo entre el Presidente y el nuevo Jefe 
de Gabinete.
Un funcionario nacional que conoce los 
sinsabores del primer piso de la Casa Ro-
sada expresó un halago con una crítica 
expuesta a un importante gobernador pe-
ronista. “Va a ser un Jefe de Gabinete de 
diálogo, que no va a venir a romper tapas 
de diarios como Capitanich, sino a poten-
ciar el músculo político del Gobierno y 
del Frente de Todos”, sentenció.

Buenos Aires.- La Cámara Nacional Electoral estable-
ció el límite de gastos que podrán realizar los partidos 
políticos para sus campañas en las elecciones nacionales 
de este año, con lo cual para las generales de octubre el 
monto se fijó en 2.012.897.820 de pesos para la cate-
goría de presidente y la mitad -ya que así lo establece la 
ley- para las primarias de agosto, 1.006.448.910.
Así lo fijó el tribunal -encargado de la organización 
y control de los comicios- en base a lo que aprobó el 
Congreso de la Nación en la ley de presupuesto de este 
año y de lo que establece la ley de financiamiento de 
los partidos políticos, según los registros públicos de la 
Cámara Electoral.
La cantidad de dinero que los partidos podrán gastar es 
más del doble del que se había establecido para las elec-
ciones legislativas de 2021. Va en línea con la inflación. 
Se establece a través de lo que se conoce como módulo 
electoral. Para los comicios de 2021 fue de 20,50 pesos y 
para los de este año de 56,82 pesos y se establece según 
la cantidad de electores de cada provincia y de todo el 
país según el padrón electoral.
Si bien el padrón cierra en junio el montó se estableció 

con los electores registrados al 31 de diciembre para que 
los partidos ya puedan hacer su previsiones de gastos. 
En junio se volverá a ajustar el monto. “Pero la variación 
es muy poca”, explicó una de las fuentes consultadas.
Los mil millones de pesos para las elecciones de agosto 
y los dos mil para las de octubre es para los partidos po-
líticos que presenten candidatos a presidente. El monto 
incluye a todos los pre candidatos que por cada alianza 
compita en las internas. Si Juntos por el Cambio o el 
Frente de Todos llevan dos, tres o cuatro candidatos a 
presidente entre todos podrán gastar mil millones en las 
primarias y no cada uno.
Si hay un ballotage, el monto para esa campaña será el 
mismo que para las primarias, 1.006.448.910.
La Cámara, integrada por los jueces Alberto Dalla Vía, 
Santiago Corcuera y Daniel Bejas, también establecie-
ron el límite de gastos en cada provincia y por categoría 
que se vota, como senador y diputado nacional.
Donde los partidos más podrán gastar es en la provincia 
de Buenos Aires, que es el distrito con mayores electo-
res. Tiene el 38 por ciento del padrón nacional. Serán 
743.360.378 de pesos para cada categoría en las elec-

ciones generales de octubre y la mitad en las primarias.
Le siguen Córdoba con 173.867.154 de pesos; Santa 
Fe con 160.452.975; y la ciudad de Buenos Aires con 
152.971.543 de pesos. Son los distritos que superan los 
100 millones de pesos de gastos para las generales y 
pueden gastar como tope la mitad en las primarias.
Los partidos obtienen esos fondos de aportes. También 
se fijó un tope. Las personas o las empresas podrán dar 
hasta 40.257.956 de pesos para campañas presidenciales 
en las generales y la mitad -20.128.978 de pesos- para las 
primeras y una eventual segunda vuelta.
También pueden aportar en las provincias para las ca-
tegorías nacionales de senador y diputado. En la pro-
vincia de Buenos Aires hay un límite de 14.867.208 de 
pesos; en Córdoba de 3.477.343 de pesos; en Santa Fe 
de 3.209.060 de pesos; y en la ciudad de Buenos Aires 
de 3.059.431 de pesos. Es por persona o empresa y para 
las elecciones primarias será de la mitad.
Después de las elecciones los partidos políticos deben 
presentar todos sus gastos ante la justicia electoral que 
los analiza y los aprueba en caso que no haya irregula-
ridades.

Alberto Fernández le tomó juramento a Agustín Rossi como jefe de Gabinete

“Valora la unidad del espacio”
Agustín Rossi asumió este miércoles como nuevo jefe de Gabinete, en reemplazo de Juan Manzur. Durante el acto encabezado por Alberto Fernández, el 
Presidente destacó que su amistad desde los tiempos de Néstor Kirchner.

Elecciones 2023

Los partidos políticos podrán gastar hasta 3 mil millones 
de pesos para las campañas presidenciales
Son dos mil millones para las generales de octubre y mil millones para las primeras de agosto. La Cámara Electoral también estableció los topes de aportes 
de personas.
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Buenos Aires.- Sebastián Waisgrais, especialista en in-
clusión social de Unicef, dijo que hay 8,8 millones de 
niñas, niños y adolescentes que experimentan carencias 
monetarias o son excluidos de algunos de los derechos 
fundamentales considerados en la Encuesta Permanente 
de Hogares (EPH) del INDEC. Una mujer de un barrio 
vulnerable tucumano, referente de la comunidad villera 
La Poderosa, se preguntó: “¿quién quiere nacer pobre? 
¿quién pensaría que alguien quiere nacer en pobreza?”.
Unicef  se asoció con La Poderosa para convertir un in-
forme de pobreza en un documento multisensorial: se 
preocupó en darle contexto, relieve y sentido al dato 
frío. Analizó y desmenuzó las estadísticas crudas. Tomó 
los datos del Indec que, en el primer semestre de 2022, 
encontró que el 51,5% de las niñas y niños eran pobres 
porque vivían en hogares cuyos ingresos no alcanzaban 
para cubrir la canasta básica de alimentos y servicios. El 
51,5% es un porcentaje que equivale a 6,8 millones de 
chicas y chicos: es lo que Waisgrais denomina “pobreza 
monetaria”, una dimensión de la pobreza que persigue 
la macroeconomía, aumenta en las recesiones y se redu-
ce en las expansiones, es dependiente de los ciclos eco-
nómicos, del proceso cambiario y fundamentalmente de 
los precios.
Pero la pobreza no es solo monetaria, aclara el releva-
miento. Hay una pobreza asociada a las privaciones de 
derechos básicos que trascienden las esferas de los in-
gresos: significa la no satisfacción de necesidades bási-
cas que puede interpretarse como una vulneración de 
derechos. La educación, la protección social, la vivienda 
adecuada, el saneamiento básico, el acceso al agua po-
table, el hábitat seguro son privaciones no monetarias 
que atraviesan a las zonas carenciadas del país. 42,5% 
niños, niñas y adolescentes son afectados en Argenti-
na por esta clasificación de pobreza. La traducción del 
porcentaje es de 5,6 millones de la sociedad no adulta.
En la estructura de la pobreza multidimensional ese 
número crece. El estudio afina su enfoque. En la inter-
sección de ambos análisis -la pobreza monetaria y la no 
monetaria-, Unicef  encontró que el 28% experimentan 
privaciones en ambas dimensiones simultáneamente: el 
núcleo duro de la pobreza que atañe a 3,7 millones de 
niños, niñas y adolescentes. En la unión de quienes ex-
perimentan carencias por nivel de ingreso y de quienes 
tienen privaciones en derechos básicos, el porcentaje 
asciende a 66 por ciento: los 8,8 millones niños, niñas 
y adolescentes sin rostro de los que hablaba Waisgrais. 
Esa cifra tiene otro cristal de análisis, más representati-
vo y doloroso: tres de cada diez chicos viven en hogares 
con ingresos insuficientes y padecen, al mismo tiempo, 
la falta de un derecho básico vulnerado.
Hay una cuarta categoría de pobreza: la que no desapa-
rece ni siquiera en las casas donde vive, al menos, una 
persona adulta que trabajaba. El estudio indica que nue-
ve de cada diez niñas y niños en situación de pobreza 
monetaria pertenecen a hogares que se componen con, 
al menos, un trabajador. “Esto refuta las afirmaciones 
de que la sola creación de empleo, sin diferenciar el tipo 
de empleo y su calidad, es una vía automática para salir 
de la pobreza”, expresan desde Unicef.
 “A 40 años de la recuperación de la democracia, resulta 
clave generar acuerdos sociales, políticos, económicos 
para que erradicar la pobreza en la niñez sea la princi-
pal prioridad de la agenda pública”, subrayó Sebastián 
Waisgrais en su ponencia. Desde su visión personal, 
avizora un horizonte sin modificaciones sustanciales 
de las estadísticas y con cuadros progresivamente más 
deficitarios: “Los ingresos de los hogares se están ac-
tualizando por debajo de la inflación, salvo que haya 
una abrupta caída de los índices de inflación o un shock 
de ingresos, prevemos que la pobreza se va a mantener 
en estos valores elevados, pero que no son tan severos 

como en otras épocas”.
Unicef  desarrolla informes sobre pobreza monetaria y 
las privaciones no monetarias desde 2016. Recoge evi-
dencia, procesa datos, elabora recomendaciones y su-
giere hipótesis para expulsar a la pobreza de las infan-
cias. La transmisión de la información se sostenía sólo 
en números, porcentajes, esquemas estadísticos, tablas 
comparativas, cuadros sinópticos, frases cortas. Esta 
vez, le dio un perfil distinto a su trabajo. Complementó 
su estudio cuantitativo con un enfoque cualitativo de 
la situación. Convocó a La Poderosa, una organización 
social orgullosamente villera con presencia en barrios 
populares y asentamientos de todo el país, para dotar a 
las cifras de nombres, caras e historias.
El propósito es “visibilizar las experiencias cotidianas 

y las historias de vida de mujeres que viven en barrios 
populares, indagar acerca de sus vivencias y emociones 
y su rol fundamental en el cuidado comunitario de niñas 
y niños”. Visitaron la pobreza a través de Juliana, Alicia 
Rosalia y Paola del Barrio San Martín (Paraná, Entre 
Ríos), de Virginia, Patricia, Pamela y Cintia del Barrio 
Chalet (Santa Fe), de Paola, Jessica, María, Marcelo, Vi-
viana y Eli de los Barrios 11 de Enero y San Roque (San 
Miguel de Tucumán) y de Oti, Samanta, Yesica, Tamara, 
Erica y María de la Villa 21-24 (Ciudad de Buenos Ai-
res).
El resultado del informe cualitativo se transcribe en 36 
páginas y se resume en un video de catorce minutos 
que se nutre de protagonistas, de testigos y de las voces 
en off  de Natalia Oreiro y Juan Minujín que hilvanan 
el relato. “Es otra manera de contar la pobreza y la in-
clusión: una coproducción entre La Poderosa y Unicef  
para mostrar el impacto que tienen los números, las es-
tadísticas, los porcentajes en la vida de las personas”, 
graficó Natalia Calisti, responsable del área de comu-
nicación de Unicef  Argentina. “Lo que soñábamos era 
poder llevar el estudio a otro lenguaje. Ser fieles a las vo-
ces y a las imágenes reales de los barrios. Era un enorme 

desafío para La Poderosa y Unicef  contar con piezas 
audiovisuales que lleven el mensaje para que el estudio 
alcance otras audiencias”, expresó Matías Bohoslavsky, 
líder del estudio cualitativo y del proyecto audiovisual 
junto a Alejandra Beccaria.
El video inspiró el llanto de algunos asistentes. Los con-
ceptos vertidos en el documental, las palabras cargadas 
de potencia de los entrevistados dejaron títulos. “Nos 
imaginamos a esas personitas naciendo y cayendo de 
un lado o del otro de la línea de la pobreza. ¿Dónde 
caés? ¿Elegís dónde caer?”, dice una madre, referente de 
un barrio. “Muchísimas mujeres dependen económica-
mente de la persona que la violenta”, dice una joven en 
relación a las circunstancias especiales del padecimiento 
de violencia doméstica, en sus modos psicológicos, se-

xuales, físicos y económicos. “Los vemos chiquitos, los 
vemos creciendo, los vemos cómo los vamos perdien-
do: eso es el espanto que queremos transmitir para que 
no pase más”, dice otra madre en relación a la asfixia 
que genera en las infancias que viven en barrios popu-
lares la penetración del consumo y la comercialización 
de las drogas.
El trabajo habla, a su vez, de la “feminización de la po-
breza” y aborda el esfuerzo de redes sostenidas princi-
palmente por mujeres que asumen una triple jornada 
laboral: trabajo en el mercado, trabajo no remunerado 
en los hogares y trabajo comunitario. “Estas mujeres, 
que con su trabajo sostienen los comedores y merende-
ros, los espacios de apoyo escolar, educación y cuidado 
infantil, cuidado de la salud, de atención de violencia 
hacia las mujeres y diversidades, no son la mayoría de 
las veces reconocidas ni remuneradas”, designan desde 
Unicef. “Nuestro barrio también nos necesita. Es par-
te del todo para que nuestros hijos también estén bien. 
Porque si no mejoro mi barrio, ¿cómo va a terminar mi 
hijo?”, se pregunta una madre, sentada en un banquito, 
en una cocina precaria y con una gran olla popular de 
fondo.

Pobreza en Argentina

Dos de cada tres niñas y niños viven en hogares con 
ingresos insuficientes o carecen de derechos básicos
Unicef realizó una radiografía cuantitativa y cualitativa de la pobreza en el país. Sostuvo que 8,8 millones de la población infantil argentina es pobre 
y convocó a La Poderosa, una organización social con presencia en barrios populares, para asignarle rostro y voz a las estadísticas. Las conclusiones de 
un informe multidimensional.
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Río Grande.- En las instalaciones del 
Polideportivo “Carlos Margalot”, el in-
tendente Martín Pérez dio apertura a las 
Sesiones Ordinarias del Concejo Delibe-
rante de nuestra ciudad. 
En su discurso, destacó el histórico Plan 
de Obra Pública que se está llevando ade-
lante. Afirmó que “todas las obras que 
inauguramos y que están en marcha son 
gracias al trabajo y el esfuerzo de todas 
y todos los riograndenses. Obras que 
en este 2023 van a significar el 37% del 
presupuesto municipal. Esto lo podemos 
hacer porque tenemos las cuentas orde-
nadas y porque contamos con el apoyo 
permanente de un gobierno nacional que 
en estos tres años nunca nos dio la espal-
da y apuesta por el potencial estratégico 
de Río Grande”. 
“La doble vía de la avenida Santa Fe ya es 
una realidad. Una obra emblemática que 
le cambió la cara a nuestra ciudad, que se 
financió enteramente con fondos muni-
cipales y que hoy nos permite transitar 
con seguridad y mayor rapidez”, indicó. 
Además, señaló que “tras 20 años volvi-
mos a construir un Paseo Costanero que 
nos va a permitir disfrutar de nuestro in-
menso mar, revalorar los monumentos a 
nuestros héroes de Malvinas y, a la vez, 
proteger a nuestra costa”. 
Asimismo, adelantó que “hemos logrado 
la aprobación de nuestro gobierno na-
cional para la extensión de 250 metros 
adicionales de defensa costera en la zona 
norte de nuestra ciudad, para comenzar a 
poner en valor la zona de la costa ubica-
do en la zona del Cristo”. 
También se refirió a las obras hídricas y 
de saneamiento ya finalizadas, que mejo-
raron la calidad de vida de 30.000 veci-
nos, en su mayoría antiguos pobladores, 
que esperaron más de 30 años esta solu-
ción definitiva en el Casco Histórico. 
Sobre el Plan de Pavimentación, Bacheo 
y Cordón Cuneta que se despliega en 
toda la ciudad, el Intendente indicó que 
en los tres años de gestión se pavimenta-
ron 220 cuadras y en lo que resta de esta 
temporada se continuará con otras 35. 
La Extensión de la Avenida San Martín 
con bicisenda hacia el norte, obra ente-
ramente financiada con fondos munici-
pales, ya se encuentra en etapa final. La 
misma va a permitir conectar el centro 
de la ciudad con la zona norte. “En unos 
días más van a comenzar los trabajos de 
asfalto y antes de finalizar el mes de mar-
zo estará habilitada al tránsito”, expresó 
el Intendente, quien adelantó que a partir 
de la semana que viene comenzarán una 
obra de renovación integral en asfalto en 
caliente de más de 2000 metros de la Av. 
San Martín en la zona céntrica, en el tra-

mo entre las calles Don Bosco y 11 de 
julio. 
“Eso nos va a permitir mejorar un pa-
vimento que ya tiene más de 40 años de 
antigüedad y hacer más cómodo el trán-
sito en una zona de preponderancia co-
mercial”, afirmó.

Además, indicó que la Av. Juan Domingo 
Perón será renovada por completo, tam-
bién con asfalto, siendo “una arteria fun-
damental de nuestra ciudad, muy transi-
tada y que requiere una mejora urgente. 
Además de ser un barrio histórico en el 
que estamos construyendo un SUM para 
los vecinos y vecinas junto con la moder-
nización de la plaza existente”, manifestó 
Perez.  

INFANCIAS

El Intendente expresó que “una ciudad 
para toda la vida es una ciudad que cuida 
a las infancias y que trabaja para el futuro 
de los hijos y las hijas de Río Grande. Por 
eso creamos el Centro Municipal de las 
Infancias, modelo en la Patagonia, que 
acompaña a las familias en la detección 
temprana de cualquier condición vincu-
lada al neurodesarrollo infantil, el cual en 
sus casi 2 años de vida atendió a más de 
220 familias”. 
También resaltó la creación del Progra-
ma Cobijar, destacado a nivel nacional, a 
través del cual se brindó acompañamien-
to a más de 700 familias, garantizando 
lo necesario para que las madres puedan 

cuidar a sus hijos desde el primer día. 
Asimismo, destacó la implementación 
del Programa JugAR, con juegotecas iti-
nerantes en los barrios para garantizar el 
derecho al juego, junto con la entrega de 
más de 14.328 kits escolares en estos tres 
años; la puesta en marcha del Programa 

de Salud Visual para niños, donde ya se 
realizaron 4500 consultas y se entregaron 
1500 lentes a domicilio.  

JUVENTUDES

“Una Río Grande para toda la vida es 
la que cree en el potencial de sus juven-
tudes”, afirmó Pérez, quien agregó que 
“trabajamos para las nuevas generacio-
nes invirtiendo en formación, conten-
ción y capacitación”. 
El mejor ejemplo es la creación de la 
Dirección General de Salud Mental, que 
funciona en Casa de Jóvenes y ha realiza-
do 17000 atenciones en estos tres años, 
trabajando en la prevención de adiccio-
nes y detección temprana de situaciones 
de riesgo. Asimismo, indicó que el Espa-
cio Joven del barrio AGP recibe todos 
los días cientos de jóvenes que concurren 
a sus talleres a hacer deportes, a capaci-
tarse y compartir en un ambiente seguro. 
Visualizando la importancia de estos 
dispositivos, el Intendente adelantó que 
"el próximo 23 de febrero vamos a es-
tar inaugurando un nuevo Espacio Joven 
de la zona sur de la ciudad. Un edificio 
construido enteramente con fondos mu-

nicipales, que está pensado para cuidar 
a nuestros jóvenes y que, como dijo el 
Padre Pepe, será un espacio que le dará 
sentido a sus vidas". 
Asimismo, mencionó que “después de 12 
años hemos puesto en valor la histórica 
Casa de Jóvenes fueguinos en la ciudad 
de La Plata. Recuperada enteramente, y 
ya disponible para que la disfruten los y 
las estudiantes que residen allí. A todo 
esto, también le sumamos un sistema de 
becas para estudiantes de nivel medio y 
superior y, en estos 3 años, entregamos 
1100 becas a estudiantes secundarios y 
3000 becas a estudiantes universitarios”. 

ADULTO MAYOR

“Una Río Grande para toda la vida es 
una ciudad orgullosa de sus adultos ma-
yores y que honra a quienes sentaron las 
bases de lo que hoy somos”. 
El Plan Integral de Acompañamiento 
al Adulto Mayor beneficia de manera 
directa a 3000 abuelos y abuelas, dando 
respuesta a más de 13.000 demandas o 
solicitudes.
“Además de haber jerarquizado el área 
al inicio de la gestión, hoy sumamos 
cada vez más acompañamiento a través 
del Programa Bien Activos, las colonias 
de vacaciones y el Plan de Salud Visual, 
donde ya entregamos 600 lentes y este 
año vamos a seguir implementándolo”. 
También resaltó el trabajo coordinado 
con PAMI y el acompañamiento a la la-
bor de los Centros de Jubilados y de An-
tiguos Pobladores. 

HÁBITAT Y ORDENAMIENTO
 TERRITORIAL

“Río Grande es nuestro hogar, somos de 
acá y queremos que acá crezcan nuestros 
hijos e hijas. El proyecto de vida de cada 
familia riograndense está en el centro de 
nuestra gestión y trabajamos para que el 
sueño de la casa propia sea una realidad”. 
Desde la creación de la Subsecretaría de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial “te-
nemos 800 soluciones habitacionales en 
ejecución para responder a la enorme 
demanda habitacional de nuestra ciudad, 
que data de postulantes inscriptos desde 
el año 2006, es decir, 14 años de espera”. 
Estas soluciones comprenden la urbani-
zación del barrio Bicentenario con 196 
soluciones habitacionales; la urbaniza-
ción del Centenario que comprende 249 
lotes con servicios, el desarrollo urbanís-
tico PROCREAR 2 con 180 viviendas 
en pleno proceso de licitación, siendo 
esta la primera vez que el Municipio va 
a construir bajo esta modalidad. A esto 

Con balance de gestión y nuevos objetivos para el 2023

Martín Pérez inauguró  el período de 
sesiones ordinarias del Concejo Deliberante
El intendente Martín Pérez encabezó la Apertura legislativa 2023 del Concejo Deliberante. El Plan de Obras fue el eje principal de su alocución. Ade-
más, hizo mención y destacó las diversas políticas sanitarias, de género y sociales implementadas desde el comienzo de la gestión a la actualidad. Realizó 
importantes anuncios como por ejemplo fue la extensión del muro costanero, el comienzo de la obra del Mercado Local en el ex kiosco Fénix, la construc-
ción del entubado del canal de calle Islas Malvinas, el reasfaltado de calle Perón y avenida San Martín desde Don Bosco hasta 11de julio, 300 soluciones 
habitacionales que serán financiadas a través del proyecto de matriz productiva que permitió la extensión del subregimen industrial, una nueva línea de 
colectivos para la Margen Sur, la nueva terminal de Ómnibus que será inaugurada en el transcurso de este año, la finalización del natatorio de Chacra 
IV y un nuevo natatorio para la Margen Sur, la renovación del Centro Deportivo Municipal, un nuevo centro de Zoonosis, la inauguración de la Plaza 
Cívica Malvinas, frente a la rotonda del avión y la reapertura de las paritarias con los gremios estatales que comienza este jueves.

En las instalaciones del Polideportivo “Carlos Margalot”, el intendente Martín Pé-
rez dio apertura a las Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante de nuestra 
ciudad.
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se suman 250 lotes y dotación de infraes-
tructura que se iniciarán este año. 
“A través de Ventanilla Única, y junto 
con el Ministerio de Hábitat de Nación, 
hemos entregado 1000 créditos Casa 
Propia. También creamos el Registro de 
Demanda Habitacional y procedimos a 
la regularización y entrega de escrituras a 
cientos de familias que aguardaban hace 
más de 30 años”, explicó Pérez. 
Además, afirmó que “si pensamos en el 
hábitat no podemos perder de vista que 
estamos en un momento clave del desa-
rrollo urbano de Río Grande. El inicio 
del segundo centenario de nuestra ciudad 
converge con la prórroga de la ley 19.640, 
y eso significa una oportunidad históri-
ca que no podemos desaprovechar. La 
riqueza generada en nuestra ciudad no 
puede fugarse hacia Buenos Aires, sino 
que debe ser lo que empuje hacia arriba 
la calidad de vida de los riograndenses, 
consolide nuestro polo industrial y pro-
yecte la soberanía nacional sobre el At-
lántico sur”. 
Manifestó que “desde hace años tenemos 
bien claro esto. Por eso luchamos y tra-
bajamos para que el fondo de ampliación 
de la matriz productiva sea una realidad. 
En los próximos días vamos a estar pre-
sentando ante las autoridades del FAMP 
el primer proyecto para ser financiado 
por los fondos que le corresponden a 
nuestra ciudad y es, ni más ni menos, que 
la realización de un loteo de 300 solucio-
nes habitacionales. Será la primera vez 
en la historia de la promoción industrial 
que una parte de la rentabilidad extraor-
dinaria de las grandes empresas va a ser 
destinada directamente a dar respuesta a 
la demanda habitacional”. 

SOBERANÍA ALIMENTARIA  
AMBIENTE

El Intendente expresó que “la Sociedad 
del Estado RGA Activa es un instru-
mento para el desarrollo presente y fu-
turo de nuestra ciudad. La producción de 
alimentos sanos y seguros para mejorar 
la alimentación de los vecinos ya es una 
realidad”.
La actual gestión puso en marcha la pro-
ducción de pollos frescos para llegar a 
la mesa de los riograndenses. “Algo que 
parecía una utopía, hoy es una realidad 
gracias al trabajo articulado con la Misión 
Salesiana. Ya se faenaron 25 mil pollos 
que se venden en más de
35 almacenes de la ciudad. Este es el 
primero de varios proyectos de la marca 
RGA Alimentos”. 
Pérez mencionó que “estamos próximos 
a cosechar 4 mil kilos de tomates agro-
ecológicos, ajíes y morrones y vamos a 
seguir ampliando la producción. Esta 
apuesta por la soberanía alimentaria la 
hacemos en conjunto con nuestros pro-
ductores frutihortícolas, pescadores y ga-
naderos. Durante nuestra gestión hemos 
fortalecido y expandido la capacidad pro-
ductiva de cada sector. En tres años, el 
Municipio pasó de 300.000 a 1.4 millones 
de plantines entregados para la produc-
ción, y a esto debemos sumarle un incre-
mento del 28% en la faena de bovinos, 
de 47% en ovinos y 57% en porcinos”. 
Por otra parte, Martín Pérez informó 
que “recuperamos la emblemática esqui-
na abandonada del quiosco Fénix para 
construir un Mercado de Productos Lo-

cales que significará la concreción de una 
demanda histórica de nuestros producto-
res. Ese será un punto de venta perma-
nente para que los vecinos y vecinas de 
Río Grande puedan acceder a productos 
frescos y de calidad”. 
Además, los programas “El mercado en 
tu barrio”, “Pan en tu mesa” y los des-
cuentos en los corralones asociados al 
programa “Casa Propia” son acciones 
concretas para cuidar el poder adquisiti-
vo de los vecinos. 

AMBIENTE

“Una de las premisas de nuestra gestión 
es el cuidado del ambiente y con la ins-
talación de 100 campanas en la ciudad 
para latas y material PET, sumado a 
campañas de concientización y progra-
mas como el “Recicla y Viajá” se mul-
tiplicó por tres el recupero de material 
plástico, reduciendo los materiales que 
van al relleno sanitario y promocionan-
do la Economía Circular en la ciudad”, 
explicó Perez. 

RÍO GRANDE SALUDABLE

“Entendemos que al hogar se lo cuida. 
Una ciudad para toda la vida es una Río 
Grande que cuida la vida de todos y de 
todas”.
En lo que respecta a materia sanitaria, 
en su discurso el Intendente comentó 
que “trabajamos para ser un municipio 
saludable, que previene y cura. La pan-
demia nos demandó construir una polí-
tica sanitaria integral y construimos para 
la emergencia, pero al mismo tiempo 
para el futuro. Hoy tenemos un sistema 
de salud municipal que crece en calidad 
y cantidad de prestaciones”. 
El Centro de Especialidades Médicas 
pasó de atender en tres años de 9.000 
turnos a más de 15.000 en el año 2022; 
la remodelación integral del Centro de 
Rehabilitación Mamá Margarita permi-
tió duplicar la capacidad de la pileta te-
rapéutica y pasar de asignar 18 mil tur-
nos a casi 54 mil en tres años. 
Además, a partir de una cooperación in-
ternacional con la Embajada de Turquía 
en Argentina, se incorporó el servicio 
de radiología y, en casi dos años, se han 

realizado más de mil radiografías. 
Con la campaña municipal “1000 Con-
troles, 1000 Mamografías”, por segundo 
año consecutivo, se realizaron contro-
les preventivos a casi 2000 mujeres de 
nuestra ciudad y, de esta manera, aten-
der a tiempo situaciones de riesgo. 
“El laboratorio de Análisis Clínicos 
remodelado, fortalecido y equipado 
durante la pandemia, lo hicimos de tal 
manera que sirva no solo para la emer-
gencia sino también para el futuro. El la-

boratorio municipal creció en un 300% 
las atenciones en tres años, realizando 
durante el año 2022, 7300 estudios”, 
informó Perez, quien adelantó que “en 
los próximos días se comenzará con de-
tecciones tempranas de papilomavirus, 
carga viral de HIV y tuberculosis. 
Por otra parte, la atención odontológica 
creció a partir de la incorporación del 
servicio en el barrio Malvinas Argenti-
nas. En 2022 se realizaron 4218 atencio-
nes y, en los próximos días, se sumará 
un nuevo sillón de odontopediatría en el 
centro de salud de Margen Sur. 
Por último, el nuevo Centro de Salud de 
Chacra XI ya es una realidad. Esta obra 
permitirá acercar la atención primaria de 
la salud a más de 20.000 vecinos de la 
zona. 

POLÍTICAS SOCIALES

“Río Grande es nuestro hogar, acá na-
die sobra. Estamos en todos los barrios, 
sobre todo en donde más se necesita”.
Martín Pérez aseguró que “en el mo-
mento de mayor crisis sanitaria, social y 
económica a nivel mundial generada por 
la pandemia, esta gestión acompañó al 
25% (1 de cada 4) de las y los riogran-
denses” y agregó que “en la actualidad, 
continuamos acompañando a 10.000 
familias a través del programa alimenta-
rio municipal y subsidios de emergencia 
para personas derivadas, pagos de alqui-
leres y servicios”. 
Asimismo, afirmó que “estamos presen-
tes donde más se nos necesita y vamos 
a seguir estando. Mes a mes, acompaña-
mos a 88 comedores y merenderos de 
toda la ciudad, a los cuales asisten unas 
2800 familias en situación de vulnerabi-

lidad”.
Por otra parte, por segundo año conse-
cutivo el Municipio ejecutó el Programa 
Nacional OrganizAR. “En tres años de 
gestión hemos regularizado 58 Comedo-
res Comunitarios, lo que permite organi-
zarse, formalizarse y diseñar el futuro de 
acuerdo al objeto social que persiguen; 
de esta manera vecinos y vecinas orga-
nizados y solidarios también accionan 
hacia un Río Grande para toda la vida”. 
En materia de convivencia, señaló que 

“nos relacionamos con 12 asociaciones 
y grupos que abordan la discapacidad y 
la diversidad funcional, iniciando un pro-
ceso que abarca diferentes acciones que 
brindan herramientas para la realización 
personal y el mejoramiento de la calidad 
de vida de las personas con discapaci-
dad”. 
Por último, adelantó que “hemos pre-
sentado ante el Ministerio de Desarrollo 
Social de Nación un nuevo proyecto de 
infraestructura social que comprende la 
realización de nuevos pavimentos, cor-
dón cuneta, señalética, garitas de colec-
tivos y veredas para distintos barrios de 
la ciudad”. 

RÍO GRANDE CON 
PERSPECTIVA DE GÉNERO

“Una Río Grande para toda la vida es 
una ciudad que incluye y acompaña la 
vida de todos y todas”. 
La creación de la Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad vino a saldar una 
deuda. “El Centro Integral de la Mujer 
“Mujeres Centenarias” es una referen-
cia para toda nuestra ciudad en la cons-
trucción de igualdad y el abordaje de las 
violencias por motivos de género. Desde 
que lo inauguramos, 606 mujeres fueron 
atendidas y acompañadas”. 
Además, la Defensoría Municipal de la 
Mujer acompañó a 1042 mujeres y di-
versidades, que se encuentran en situa-
ción de violencia por motivos de género, 
brindándoles asesoramiento y patrocinio 
jurídico, acompañamiento psicológico y 
asistencia social. En tres años incremen-
tamos un 70% las atenciones. 

Continúa en Pág. 6

Con la presencia de funcionarios nacionales, provinciales, municipales, como así también autoridades de las fuerzas de 
seguridad, entidades civiles e instituciones intermedias.



Tierra del  Fuego, jueves 16 de Tierra del  Fuego, jueves 16 de FEBREROFEBRERO   de 2023de 2023Pag. 6 PROVINCIALESPROVINCIALES

Esta gestión ha incorporado la Perspec-
tiva de Género en la formulación presu-
puestaria. “El Proyecto de Presupuesto 
prevé para 2023 una inversión de $303,4 
millones en políticas con impacto en la 
reducción de brechas de género”. 
Por otra parte, 661 personas del ámbito 
público y privado fueron capacitadas en 
Ley Micaela, formación que brinda recur-
sos y conocimientos para la prevención 
de las violencias por motivos de género. 
A través del Programa "Mujeres Em-
prendedoras" se acompañó a 249 em-
prendimientos, invirtiendo más de 20 
millones de pesos hasta el momento. 
Por último, el Intendente destacó “el 3 
de junio de 2022, a 7 años del primer Ni 
Una Menos, promulgamos la ampliación 
de derechos políticos para las mujeres 
de Río Grande. Este Concejo Delibe-
rante logró la paridad, un logro históri-
co. De esta manera, nuestra ciudad fue 
la primera de la provincia en reconocer 
la participación y representación política 
igualitaria”. 

BIENESTAR COTIDIANO 
Y VIDA AL AIRE LIBRE

“Las familias de Río Grande necesitába-
mos espacios públicos de calidad al aire 
libre”
El Intendente se refirió a la construcción 
y remodelación de más de 40 plazas en 
todos los barrios de la ciudad, más mo-
dernas, más accesibles y más seguras para 
el encuentro de las familias y los amigos. 
A esto se suma el plan de remodelación 
de espacios públicos a través del cual 
“vamos a comenzar próximamente una 
modernización integral de la Plaza de los 
Animales del barrio Mutual”, adelantó. 
Destacó que, con la puesta en marcha 
de la Planta Municipal de Campamento 
y Recreación en dos años, más de 10 mil 
riograndenses han disfrutado de sus ins-
talaciones y principalmente, del entorno 
natural. 
Asimismo, Pérez expresó que “los rio-
grandenses nos merecemos esas cosas 
simples que hacen más lindos todos los 
días” y en este sentido, enumeró la puesta 
en valor de la Reserva Natural Urbana de 
Punta Popper, su mirador y refugio, y la 
instalación de dispensers de agua caliente 
y natural en distintos puntos de la ciudad.
Por último, indicó que “estamos planifi-
cando una Río Grande con un sistema de 
bicisendas que nos permitan mayor co-
nexión con la naturaleza, el mar y el río”. 
En este sentido, resaltó “la construcción 
del entubado del canal Islas Malvinas, 
una obra que comprende el saneamiento 
de un canal a cielo abierto, pero además 
la realización de un paseo urbano y bici-
senda a lo largo de toda su extensión”, y 
la construcción de la bicisenda que co-
nectará el Puente General Mosconi con 
la calle El Alambrador “una obra muy 
esperada y demandada por nuestros ve-
cinos”, remarcó. 

“MAYOR ACCESO AL DEPORTE Y A 
LA CULTURA EN POS DE UNA RÍO 

GRANDE PARA TODA LA VIDA”

El intendente Martín Perez realizó un 

balance de las políticas deportivas y cul-
turales implementadas desde la gestión. 
Informó que, durante el año 2022, más 
de 10.000 vecinos y vecinas participaron 
de las escuelas deportivas municipales, 
a lo cual se suman los más de 500 jóve-
nes que asisten mensualmente al primer 
Gimnasio de Deportes de Combate de 
Río Grande. Sobre ello, Perez valoró 
que muchos de ellos “se destacan a nivel 
nacional en distintas disciplinas como el 
boxeo, judo, karate, lucha, jiujitsu y tae-
kwondoo, entre otras, dejando el nombre 
de nuestra ciudad en lo más alto”. 

Asimismo, celebró que “después de 
mucho esfuerzo y sacrificio, y gracias al 
acompañamiento del Gobierno Nacio-
nal, logramos reactivar la obra del Nata-
torio Olímpico Municipal de Chacra II”,
y adelantó que “este 2023 la obra va a 
estar finalizada, siendo un espacio
único en la región que nos permitirá dar 
respuesta a la demanda de más de 15.000 
vecinos”. 
Continuando en materia deportiva, Perez 
se refirió a la remodelación integral del 
Natatorio Municipal “Eva Perón”, don-
de habitualmente concurren 3000 veci-
nos y vecinas, y a la fuerte inversión du-
rante los últimos 3 años en la compra de 
equipamiento deportivo para dotar los 
distintos espacios de todos los elementos 
necesarios para las distintas disciplinas. 
“Somos conscientes de la importancia 
de la actividad deportiva para todos y 
todas. Estamos concretando el proyecto 
para construir, luego de finalizar la obra 
de Chacra II, un Nuevo Natatorio Mu-
nicipal en la zona sur. Esta es la ciudad 
del deporte y tiene que ser accesible para 
todos los riograndenses”. 
Además, señaló que durante este año 
“comenzaremos la obra de remodelación 
y modernización del Centro de Alto Ren-
dimiento Deportivo de nuestra ciudad y 
la modernización del Parque de Depor-
tes Urbanos”. 
Agregó que próximamente se finalizará 
la renovación integral de la Cancha de 
Césped Sintético del Centro Deportivo 
Municipal, tras una importante labor que 
incluye trabajos de suelo, viga perimetral 
y un sistema de drenaje imprescindible 
para lograr la homologación FIFA. Pérez 
destacó que “el fútbol es nuestro deporte 

más popular, nuestra ciudad merece con-
tar con una cancha de primer nivel”.  
Por otra parte, el Intendente sostuvo que 
“en estos tres años de gestión, la cultura 
pasó a tener un lugar protagónico y re-
cursos a la altura de lo que nuestra ciudad 
demanda”. Destacó la remodelación del 
Museo ‘Virginia Choquintel’ y celebró 
que “durante el 2022, más de 40 mil ve-
cinos asistieron a la Casa de la Cultura, 
en donde se presentaron 6.800 artistas 
durante el año”, reconociendo de esta 
manera a los artistas locales. 
Además, resaltó la incorporación a la 

oferta cultural municipal de la Orquesta 
Juvenil. 
Por último, agregó que “tenemos previs-
to remodelar y ampliar nuestra Casa de 
la Cultura. Un espacio emblemático de 
la cultura riograndense, que ya tiene 35 
años de vida y necesitamos mejorar”. 

EDUCACIÓN

El Intendente adelantó que este año 
“nuestra ciudad tendrá los primeros 
egresados en la carrera de Folklorista, 
fruto del acuerdo con la Universidad 
Nacional de las Artes, el otorgamiento 
de becas secundarias y universitarias y el 
acompañamiento permanente a jóvenes 
estudiantes”.
Además, destacó que “por primera vez 
en la historia de la provincia, se dictará en 
Río Grande el profesorado de Educación 
Física bajo un sistema semi presencial” y 
celebró que “gracias al convenio firmado 
entre este Municipio y el Instituto Uni-
versitario River Plate, ningún estudiante 
fueguino más va a tener la obligación de 
migrar al norte del país para poder estu-
diar el profesorado de Educación Física”. 
En tanto que, adelantó la creación de la 
Escuela Municipal de Educación Supe-
rior, “con el objetivo de generar mayores 
oportunidades para que más riogranden-
ses puedan cursar carreras de nivel supe-
rior”, subrayó Pérez. 

MALVINAS

“Somos malvineros y cada día construi-
mos la ciudad de la Soberanía”, afirmó 
el Intendente. En este sentido, manifes-
tó que “después de 2 años, volvimos a 

abrazar a nuestros héroes en la vigilia, 
disfrutando todos juntos como pueblo 
conmemorando los 40 años de la ges-
ta de Malvinas y compartiendo un gran 
almuerzo popular que este año vamos a 
volver a repetir”.
Agradeció a nuestros veteranos porque 
"durante estos tres años nos han permi-
tido transitar un camino juntos y siempre 
nos han aconsejado en el camino de pro-
fundizar la defensa de nuestra soberanía 
nacional” prueba de ello son “La Plaza 
Cívica Malvinas y la restauración de los 
soldados, que junto a los monumentos a 

nuestros héroes y el nuevo Paseo Coste-
ro, nos va a permitir que cada persona 
que nos visite conozca nuestra historia y 
sepa que Río Grande es la Capital Nacio-
nal de la Vigilia por la gloriosa de Gesta 
de Malvinas”, refirió.  
En tanto adelantó que, a partir de un 
convenio firmado con la Universidad 
Nacional de la Defensa, “este año vamos 
a presentar el libro ‘Río Grande, Ciudad 
de la Soberanía’. El primer ejemplar de 
un libro que conjuga todo el sentimiento 
de nuestro pueblo y una mirada estraté-
gica de nuestra posición geopolítica; para 
que todo el país comprenda que acá, en 
Río Grande, hacemos Patria todos los 
días”.  

RÍO GRANDE: CIUDAD
INNOVADORA, TECNOLÓGICA 

Y DEL CONOCIMIENTO

El intendente expresó que “sabemos que 
crear oportunidades de capacitación y 
trabajo joven es lo fundamental” y desta-
có que “la industria del conocimiento es 
un campo amplio y lleno de oportunida-
des para los riograndenses”. 
En este sentido, resaltó la labor del Espa-
cio Tecnológico debido a que “es el dis-
positivo que seguimos potenciando para 
la formación en oficios digitales, en el 
cual y durante el 2022, más de 15 mil jó-
venes de la ciudad formaron parte de sus 
actividades” y destacó también la realiza-
ción del primer Congreso de Industrias 
Tecnológicas en nuestra ciudad. 
“Tenemos que avanzar hacia la inclusión 
digital y achicar las brechas existentes en 
el acceso a la tecnología. Por eso en los 
próximos días vamos a presentar el Pro-

Viene de Pág. 5

Martín Pérez inauguró...

Tras la finalización del acto, el intendente Pérez junto al Cuerpo de Concejales. 
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grama “Nodos de Inclusión Tecnológica 
RGA”, a través del cual se instalarán en 
instituciones, asociaciones o clubes de la 
ciudad más de 1500 equipos informáti-
cos que fueron adquiridos gracias a un 
convenio con la firma local BGH”. 
En consonancia con esto, Pérez cele-
bró la próxima apertura del “Centro de 
Formación Laboral y Tecnológica” en la 
histórica panadería del barrio CAP, “un 
sitio que se destinará exclusivamente a la 
formación con salida laboral de nuestros 
jóvenes”. 
Por último, el Intendente anunció que 
Río Grande fue seleccionada para la 
construcción de una Tecnoteca del Co-
nocimiento, destinada a la formación de 
las juventudes en la industria del cono-
cimiento. El proyecto presentado por el 
Municipio fue aprobado por la Agencia I 
+ D + i y contará con un financiamien-
to internacional de más de 2.5 millones 
de dólares del Banco Interamericano de 
Desarrollo.

UNA RÍO GRANDE QUE CRECE 
JUNTO A SUS VECINOS

Martín Perez se refirió a diversas políticas 
implementadas desde el Municipio, entre 
ellas el Programa Municipal “Mercado en 
tu barrio”, el Plan de Señalización Vial 
que atiende una demanda histórica en 
toda la ciudad y el Programa de Tenen-
cia Responsable de Mascotas, sobre esto 
último, adelantó que “este año se inau-
gurará el nuevo centro de Zoonosis de 
Margen Sur”. 
“Una ciudad cercana debe tener presen-
cia en todos los barrios” afirmó Perez, 
e indicó que “estamos construyendo el 
Centro de Atención al vecino y SUM 
del barrio Malvinas Argentinas que muy 

pronto estaremos inaugurando”. Ade-
más, anunció que “este 2023 estaremos 
lanzando la Línea de Atención a la Ciu-
dadanía 147, a través de la cual los veci-
nos y vecinas, de manera ágil y sencilla, 
podrán gestionar sus trámites, recibir in-
formación y realizar sus reclamos. 
En este sentido, mencionó que “la imple-
mentación de la línea 147 será un verda-
dero paso adelante en la simplificación 
de las necesidades de nuestros vecinos”. 
“Una Río Grande para toda la vida es 
una ciudad más planificada y conectada" 
afirmó Pérez, y en este sentido, anunció 
la reestructuración del sistema de trans-
porte público de pasajeros que incluye 
ampliación de recorridos y  la incorpora-
ción de una nueva línea de colectivos que 
va a recorrer de punta a punta la zona sur 
de la Ciudad. 
Además, el Intendente indicó que ya se 
está avanzando en un proyecto técnica-
mente riguroso y financieramente viable 
para la construcción de un Nuevo Puen-
te, el cual será analizado en una mesa de 
trabajo articulada con el Gobierno de la 
Provincia para elevarlo luego al Gobier-
no Nacional.  

RÍO GRANDE TAMBIÉN SE 
POTENCIA DESDE EL TURISMO

“Estamos convencidos que Río grande 
tiene todo el potencial para convertirse 
en un destino turístico cada vez más ele-
gido” expresó Martín Perez, quien ade-
más destacó que “la oficina de turismo 
municipal ha recibido un 40% más de 
visitantes de nuestro país y del exterior”. 
Además, resaltó que más de 5000 veci-
nos y vecinas han participado de las sa-
lidas recreativas en el marco del progra-
ma “Descubrí Rio Grande” y que se han 

sumado diferentes jornadas de capacita-
ción sobre gastronomía local con el fin 
de incorporar en la oferta gastronómica 
productos identitarios de nuestra ciudad. 
Por último, y con el fin de promocionar 
la oferta turística de la ciudad en diferen-
tes espacios nacionales, agregó que “he-
mos incrementado nuestra participación 
institucional a través de la adhesión a la 
Red Nacional de Municipios turísticos y 
a la Red de Municipios turísticos inteli-
gentes”. 

RECOMPOSICIÓN SALARIAL

"Detrás de cada uno de estos servicios 
hay trabajadores municipales que ponen 
a diario su empeño y sacrificio porque 
quieren a nuestra ciudad. Nosotros en-
tendemos que eso debe ser bien retribui-
do desde el punto de vista del salario y las 
condiciones laborales. Por eso, en estos 
tres años llevamos adelante paritarias li-
bres y abiertas", indicó.  
Expresó que "esta voluntad de diálogo 
con nuestros trabajadores y trabajadoras, 
se ve reflejada en dos conquistas históri-
cas: las 6 horas de trabajo para el perso-
nal de sanidad municipal y la apertura de 
grilla de categorías para los trabajadores 
de Obras Sanitarias, que antes significaba 
un limitante en el crecimiento dentro de 
la carrera administrativa". 
El Intendente informó que "ya hemos 
convocado para el día de mañana, jueves 
16, a todas las entidades sindicales para 
reabrir la discusión salarial para los próxi-
mos meses de este año".
A modo de cierre de su discurso, Mar-
tín Pérez enfatizó que “una Río Grande 
para toda la vida no la construye una sola 
persona, los desafíos futuros que tene-
mos nos demandan unidad y convivencia 

democrática”. 
“Durante largo tiempo hemos anhelado 
tener una fina sintonía entre el Gobierno 
Nacional, el Provincial y Municipal. Lo 
hemos logrado con trabajo, diálogo y de-
dicación; colocando a las y los vecinos de 
Rio Grande como centro y como objeti-
vo de cada una de las decisiones tomadas 
en los últimos tres años”, agregó. 
Además, sostuvo que “la relación madu-
ra que construimos con los distintos blo-
ques políticos que tiene el Concejo Deli-
berante, así como los consensos logrados 
con cada entidad sindical, han permitido 
que ésta gestión municipal lleve más y 
mejores servicios a las y los riogranden-
ses”. 
El intendente remarcó que “queremos 
ser una verdadera comunidad organiza-
da en la que cada uno encuentre su lugar 
para trabajar por el crecimiento de Río 
Grande, para la realización personal y 
familiar” y en este sentido, remarcó que 
“necesitamos la participación y compro-
miso de todos y todas: empresas, iglesias, 
organizaciones sociales, artistas, depor-
tistas, científicos, docentes, fuerzas arma-
das y sindicatos, para trabajar por una Río 
grande hacia el futuro. Ese es el camino 
por el que queremos seguir avanzando”. 
Por último, expresó en vísperas de un 
nuevo proceso electoral, que “lo que im-
porta es que votemos por Río Grande. 
Importa que luchemos por su Polo In-
dustrial, sus trabajadores y trabajadoras. 
Por la soberanía y por nuestro rol estra-
tégico en el Atlántico Sur. Que luchemos 
por mantener viva la memoria de los 
héroes de Malvinas. Que trabajemos por 
la gente, por los jóvenes, por los niños y 
niñas, por los adultos mayores. Que lu-
chemos porque Río Grande sea el lugar 
que merecemos cada uno de nosotros”.

Río Grande.- El Ministro Jefe de Gabinete del Gobier-
no Provincial, Agustín Tita, asistió a la Apertura de Se-
siones del Concejo Deliberante de Río Grande que se 
llevó a cabo este martes acompañado de la Ministra de 
Trabajo y Empleo, Karina Fernández y del Secretario de 
Representación Política, Federico Runín, sostuvo que 
“vinimos a acompañar y a escuchar las palabras del In-
tendente Martín Pérez quien contó todo lo que se está 
haciendo y lo que se va a hacer en esta querida ciudad”.
Asimismo, el funcionario indicó que “desde que inició 
la gestión del Intendente Pérez y del Gobernador Me-
lella tanto los funcionarios provinciales como los mu-
nicipales tuvimos un lineamiento de trabajar en pos del 
desarrollo de la ciudad, del crecimiento, de acompañar 
a nuestra sociedad y es lo que hemos logrado en estos 
años de trabajo y de consenso”.
Por otra parte, Tita se refirió al acuerdo para convocar 
a elecciones provinciales y municipales el 14 de mayo y 
destacó que “nos hemos podido poner de acuerdo para 
unificar fechas lo que simplifica a nuestra sociedad el 
acto eleccionario. Es un día muy importante de ejercicio 
ciudadano en estos cuarenta años de democracia inin-

terrumpida, algo que costó mucho, que incluso costó 
la vida de muchos argentinos que ahora no están para 

disfrutar de lo que tenemos, esta democracia que es la 
herramienta más fabulosa para desarrollarnos”.

Agustín Tita, Ministro Jefe de Gabinete del Gobierno Provincial

“Es para destacar el trabajo en conjunto entre 
el gobierno de la provincia y el municipio de Río 
Grande para mejorar la vida de nuestra gente”
En el marco de la Apertura de Sesiones del Concejo Deliberante de Río Grande que se llevó a cabo este martes, el Ministro Jefe de Gabinete del Go-
bierno Provincial, Agustín Tita, sostuvo que “tenemos que destacar el trabajo en conjunto que llevamos adelante el Gobierno y el Municipio, siempre 
estableciendo vínculos saludables, pudiendo hablar, discutir e incluso disentir pero siempre con un solo objetivo que es mejorar la calidad de vida de 
la gente”.

El Ministro Jefe de Gabinete del Gobierno Provincial, Agustín Tita, indicó que “desde que inició la gestión del 
Intendente Pérez y del Gobernador Melella tanto los funcionarios provinciales como los municipales tuvimos 
un lineamiento de trabajar en pos del desarrollo de la ciudad, del crecimiento, de acompañar a nuestra socie-
dad y es lo que hemos logrado en estos años de trabajo y de consenso”.
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Río Grande.- Este miércoles se realizó 
en el Polideportivo Carlos Margalot la 
apertura del XL Período de Sesiones 
Ordinarias del Concejo Deliberante de 
Río Grande, el cual el intendente Martín 
Pérez dejó inaugurado. El acto estuvo 
encabezado por el titular del Concejo 
Deliberante, concejal Raúl von der Thu-
sen, quien estuvo acompañado de los 
ediles Miriam Mora, Pablo Llancapani, 
Hugo Martínez, Diego Lassalle, Cintia 
Susñar, Walter Abregù, Walter Campos 
y Javier Calisaya. Del mismo también 
participaron autoridades nacionales, 
provinciales, municipales, como así 
también autoridades de las fuerzas de 
seguridad, entidades civiles e institucio-
nes intermedias. La apertura de sesiones 
comenzó cuando la secretaria adminis-
trativa, Florencia Vargas, tomó asisten-
cia a los Concejales y posteriormente el 
titular del Cuerpo, Raúl von der Thusen 
designó a la Comisión encargada de re-
cibir al Intendente Martín Pérez, la cual 
estuvo integrada por los ediles Javier 
Calisaya, Pablo Llancapani, Hugo Mar-
tínez y Cintia Susñar. Posteriormente se 
realizó el izamiento del pabellón nacio-
nal, seguidamente se cantó el Himno, y 
acto seguido el presidente del Concejo 
Deliberante hizo uso de la palabra ma-
nifestando que “es un honor dirigirme, 
junto al Cuerpo de Concejales, a ustedes 
en esta ocasión tan especial, ya que es la 
última apertura de sesiones que me to-
cará presidir”.
En este sentido dijo que “de cara al sexa-
gésimo Aniversario del Concejo Delibe-
rante de nuestra querida ciudad, cumpli-
mos con la manda de la Carta Orgánica 
Municipal, centrándonos en rendir cuen-
tas de la gestión que hemos llevado ade-
lante, como así también escuchar las pa-
labras del señor intendente Licenciado 
Martín Pérez, que marcarán el rumbo de 
las políticas públicas para el año en cur-
so”.
El edil manifestó que “resulta impor-
tante a la hora de realizar un balance de 
gestión, observar el recorrido realizado, 
desde dónde partimos para evaluar dón-
de estamos, siempre decimos que esta 
es la “Casa del pueblo”, todo lo que hi-
cimos y lo que nos queda por hacer es 
para los vecinos, nosotros somos aves de 
paso, cumplimos nuestro mandato  y nos 
vamos, pero considero que  es  necesa-

rio  siempre  dejar algo que quede para 
la posteridad  de  las  instituciones”, ase-
guró.
En este sentido dijo que “el poder legis-
lativo es el más democrático de los po-
deres, ya que todas las voces ciudadanas 
tienen su espacio y representación, por 
lo que en primer lugar es una gran satis-
facción poder decir que cumplimos con 
la palabra empeñada allá por el año 2019 
cuando asumimos esta responsabilidad, 
dado que al comenzar la gestión dividi-

mos nuestros objetivos en dos, por un 
lado saneamos la economía y las finanzas 
de la institución, lo que nos permitió con-
cretar las transformaciones propuestas y 
por otro lado modernizamos los proce-
sos administrativos y legislativos con la 
implementación del “Sistema de Gestión 
Electrónica Documental” y el “Sistema 
Integral de Administración Financiera”, 
lo que nos permitió un mayor 
control y transparencia de los recursos y 
el gasto público, como así también ace-
lerar y despapelizar todos los procesos”.
“Si hablamos de transparencia no pode-
mos olvidarnos de la implementación del 
“Programa Transparentar”, que lo pusi-
mos en marcha en esta gestión, permi-
tiendo que los vecinos tengan acceso a 
toda la información administrativa y le-
gislativa”, expuso el edil.
También resaltó que “en esta gestión pu-
simos en funcionamiento la “Oficina de 
Relaciones institucionales y con la Comu-
nidad”, la cual se encargó de llevar ade-

lante la modernización de la institución, 
fortaleciendo los lazos con los vecinos, 
gestionando herramientas legislativas 
como la “Banca del Vecino” y “Audien-
cias Públicas”, como   así también ser la 
responsable de otorgar la Firma Digital 
en la ciudad”.
Asimismo, indicó que “seguimos traba-
jando en la accesibilidad para todas las 
personas, en especial aquellas que pre-
sentan una discapacidad, estas no podían 
acceder libremente a la totalidad de nues-

tras instalaciones, con la profundización 
de las reformas edilicias, ahora tenemos 
un Concejo realmente inclusivo y acce-
sible”.
Agregó que “nuestros recursos humanos 
también cumplen un rol fundamental 
cuando hablamos de inclusión, ya que 
muchos se han capacitado en lengua de 
señas y cultura sorda, la inclusión y la ac-
cesibilidad de los vecinos no es solo en 
el discurso, hoy se pueden ver en los he-
chos”.
En otro orden el Presidente de la ins-
titución aseguró que “somos el único 
Concejo Deliberante del país habilitado 
como autoridad de Registro de Firma 
Digital, esto nos ayudó a estrechar lazos 
con distintas instituciones de la ciudad 
como el Tribunal de Cuentas Municipal, 
el Colegio Público de Abogados, el Con-
sejo de Profesionales de Ciencias Econó-
micas, entre otras instituciones públicas 
y privadas, con todos ellos pudimos co-
laborar en la modernización, otorgándo-

les la Firma Digital, actualmente estamos 
próximos a hacer lo propio con los Con-
cejos Deliberantes de la provincia”.
También resaltó que “tomamos el com-
promiso con nuestros trabajadores de 
ampliar las instalaciones para que el área 
de administración esté en el mismo edifi-
cio, hoy lo estamos cumpliendo, en apro-
ximadamente 60 días contaremos con un 
espacio propio para poder brindar más 
servicios a los vecinos y mejores condi-
ciones laborales al personal permanente 
de esta casa legislativa”.
“Todo lo que logramos no es más que la 
responsabilidad que tenemos por ocupar 
este lugar, esto requiere un trabajo per-
manente con perspectiva a mediano y 
largo plazo.
Se hace necesario una mirada integral y 
la participación permanente de la ciuda-
danía en el diseño de las políticas públi-
cas, dando respuestas a las demandas que 
surgen en una ciudad que crece y se pro-
yecta con visión de futuro”, explicó Von 
der Thusen.
Del mismo modo destacó que “el cum-
plimiento que se ha llevado adelante des-
de el Ejecutivo Municipal remitiendo los 
fondos coparticipables en tiempo y for-
ma, de esta manera demostramos que, 
respetando la separación e independen-
cia de los poderes, logramos un Estado 
eficiente y que cumple las expectativas de 
la sociedad”, remarcó el edil.
Al respecto dijo que “el consenso y el 
diálogo han sido esenciales para lograr 
los objetivos establecidos en estos últi-
mos años de gestión, por eso también 
quiero agradecer especialmente al Cuer-
po de Concejales, ya que sin ellos todo 
esto no hubiera sido posible”.
También subrayó que “hemos logrado 
trabajar con buenos resultados sobre los 
proyectos impulsados por los distintos 
bloques políticos de este Concejo De-
liberante y el Departamento Ejecutivo 
municipal, con estas iniciativas pudimos 
llevar soluciones concretas a los riogran-
denses, mejorando así su calidad de vida, 
por lo cual la tarea conjunta durante la 
gestión nos permitió concretar las trans-
formaciones históricas que día a día se 
ven en la ciudad”.
El edil indicó que “somos una ciudad de 
trabajo, de esfuerzo, que se caracteriza 
por su fortaleza, nuestros vecinos y veci-
nas, constituyen un valor fundamental a 

Apertura de Periodo de Sesiones Ordinarias

“Cumplimos con lo que prometimos en el 
inicio de la gestión”, aseguró Von der Thusen
En el Polideportivo Carlos Margalot se llevó a cabo la apertura del XL Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante de Río Grande. El acto 
estuvo encabezado por el presidente del Cuerpo de Concejales Raúl von der Thusen y el Intendente Martín Pérez. El titular del Legislativo resaltó que 
“todo lo que nos propusimos al iniciar la gestión fue cumplido, todo lo que dijimos lo cumplimos, las transformaciones están a la vista, son palpables, 
esto hace que la ciudadanía recupere la confianza en sus representantes, la política es la herramienta transformadora de la realidad por excelencia, por 
lo que debemos honrarla y utilizarla para el bien común”. En este sentido remarcó que “podemos decir que dejamos una institución modelo para toda la 
provincia, esto no lo decimos nosotros, sino que son los vecinos quienes nos lo hacen saber, como así también instituciones del resto del país, seguiremos 
incansablemente poniendo, al servicio de la gente, el esfuerzo permanente  que nos conduzca a ese sueño que como riograndenses tenemos, el de una ciu-
dad grande, próspera, de oportunidades y sueños, en la que todos podamos vivir con la esperanza de un futuro mejor”. También Von der Thusen destacó 
que “el cumplimiento del Ejecutivo Municipal remitiendo los fondos coparticipables en tiempo y forma, lo que, respetando la separación e independencia 
de los poderes, logramos un Estado eficiente y que cumple las expectativas de la sociedad”, remarcó el edil. También señaló que “el consenso y el diálogo 
han sido esenciales para lograr los objetivos establecidos en estos últimos años de gestión, por eso también quiero agradecer especialmente al Cuerpo de 
Concejales, ya que sin ellos todo esto no hubiera sido posible”. Además, subrayó que “hemos logrado trabajar con buenos resultados sobre los proyectos 
impulsados por los distintos bloques políticos de este Concejo Deliberante y el Departamento Ejecutivo municipal, con estas iniciativas pudimos llevar 
soluciones concretas a los riograndenses, mejorando así su calidad de vida, por lo cual la tarea conjunta durante la gestión nos permitió concretar las 
transformaciones históricas que día a día se ven en la ciudad”.

El presidente del Cuerpo de Concejales Raúl von der Thusen se dirigió hacia los 
presentes en su último discurso como edil de la ciudad.
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Río Grande.- Al hacer referencia a la ex-
posición del Intendente Pérez,  Mora con-
sideró que se ha tratado de “un recuen-
to de todo lo que se ha llevado adelante 
durante estos años de su gestión con el 
acompañamiento del Concejo Deliberan-
te en la mayoría de las oportunidades”.
Y destacó, entre los anuncios y menciones 
a las políticas públicas “el compromiso 
de brindar soluciones habitacionales que 
es lo principal para nuestros vecinos y ve-
cinas como así también la generación de 
empleo que probablemente nos cuesta un 
poco más pero creo que venimos todos 
por buen camino”. 
En el mismo sentido destacó “el diálogo 
y el consenso que se dio en los últimos 
dos años dónde todos hemos entendido 
que hemos sido electos para trabajar por y 
para la gente, vecinos y vecinas de la ciu-
dad”.
Por lo tanto aseguró sentirse parte de los 

cambios que ha experimentado la ciudad 
porque “hemos y somos parte de los cam-
bios, del crecimiento, de las obras y po-
líticas públicas que se han ido aplicando 
porque la mayoría han pasado como Pro-
yectos por el Concejo Deliberante y los 
concejales y las concejalas hemos acom-
pañando y trabajando en los mismos 
aportando modificaciones”.
Teniendo en cuenta que este año com-
pletará 8 años como representante de la 
ciudad, Mora señaló que “siempre que-
dan cosas pendientes porque nuestra ciu-
dad va creciendo todo el tiempo” aun-
que remarcó que durante el presente año 
“vamos a seguir trabajando porque aún 
tenemos muchos proyectos ingresados” 
entre los que mencionó “la nueva termi-
nal de la ciudad que lo hemos ingresado 
en el mes de diciembre y nos tenemos 
que constituir en Comisión para poder 
avanzar”.

la hora de pensar un futuro común, ellos 
son la principal preocupación que debe-
mos tener a la hora de desarrollar nuestra 
tarea diaria”.
“Nuestro trabajo está inspirado en la es-
peranza de aportar para ser una ciudad y 
una provincia de oportunidades para to-
dos sus habitantes, un lugar donde desde 
los más pequeños hasta nuestros adultos 
mayores, sientan que son protagonistas 

de un futuro que los cobija y contiene”, 
mantuvo
Por tal motivo Von der Thusen remar-
có que “podemos decir que dejamos una 
institución modelo para toda la provin-
cia, esto no lo decimos nosotros, sino 
que son los vecinos quienes nos lo hacen 
saber, como así también instituciones del 
resto del país, seguiremos incansable-
mente poniendo, al servicio de la gente, 

el esfuerzo permanente  que nos conduz-
ca a ese sueño que como riograndenses 
tenemos, el de Una ciudad grande, prós-
pera, de oportunidades y sueños, en la 
que todos podamos vivir con la esperan-
za de un futuro mejor”.
Por último enunció que “quiero reiterar 
el orgullo y la emoción que me genera 
mirar hacia atrás y ver que todo lo que 
nos propusimos al iniciar la gestión fue 

cumplido, todo lo que dijimos lo cum-
plimos, las transformaciones están a 
la vista, son palpables, esto hace que la 
ciudadanía recupere la confianza en sus 
representantes, la política es la herra-
mienta transformadora de la realidad por 
excelencia, por lo que debemos honrarla 
y utilizarla para el bien común”, conclu-
yó el presidente del Concejo Deliberante 
Raül von der Thusen.

Concejal Miriam Mora

“Somos parte de los cambios, del crecimiento y de las obras”
Luego del discurso de apertura del período de Sesiones Ordinarias 2023, la concejal Miriam Mora opinó sobre las expresiones del Intendente Martín Pérez, 
quien hizo una enumeración de las acciones de Gobierno llevadas a lo largo de los últimos tres años para luego dejar inaugurado el período legislativo.

Mora consideró que se ha tratado de “un recuento de todo lo que se ha llevado 
adelante durante estos años de su gestión con el acompañamiento del Concejo 
Deliberante en la mayoría de las oportunidades”.
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Río Grande.- El secretario general de la 
UOCRA, Julio Ramírez, hizo una evalua-
ción positiva por FM La Isla del nivel de 
ocupación y la reactivación de la obra pú-
blica en la provincia, que se corresponde 

con los estudios estadísticos dados a co-
nocer a nivel nacional sobre la recupera-
ción de los puestos de trabajo.
“Esto es muy positivo, tenemos mano de 
obra ocupada luego de que muchos com-
pañeros quedaran sin trabajo en pande-
mia. Se pudieron recuperar esos puestos 
de trabajo y creo que se debe a que a nivel 
nacional ayudaron mucho a la provincia 
con fondos para obra pública, también a 
los municipios. Se están haciendo bastan-
tes obras y hay trabajo”, dijo.
“Tenemos gente en los hospitales, en las 
escuelas con las refacciones que se hicie-
ron, se hizo mucho asfalto, centros de 
salud también. Había obras que estaban 
paradas, como el natatorio de Río Gran-
de y se han reactivado. Además se están 
haciendo viviendas. La evaluación es 
muy positiva para nuestros compañeros y 
para la UOCRA porque tenemos mucha 
gente trabajando y pocos desocupados”, 
afirmó.

TRABAJADORES ESPECIALIZADOS

Respecto de la necesidad de trabajado-

res especializados, indicó que “hay mu-
cha gente que venía del norte a trabajar 
a Tierra del Fuego, entre ellos gente es-
pecializada que se fue y no volvió. Ahora 
que empezó el trabajo se corrió la voz 
enseguida y me están llamando de Salta, 
de todos lados. Las empresas empeza-
ron a tomar gente y muchos volvieron. 
No son todos, pero tenemos bastantes 
oficiales, armadores, carpinteros, alba-
ñiles, para cubrir los puestos de la obra 
pública. Estamos esperando que se pue-
da empezar el gasoducto que está medio 
atrasado, para que se incorpore gente ahí 
también”.
“Nosotros tenemos una lista con los ofi-
cios y a medida que va llegando la gente 
la vamos anotando de acuerdo a su ofi-

cio. Hay gente nueva que viene por pri-
mera vez a trabajar y no va al gremio de 
la UOM ni a las textiles, sino que viene 
a la UOCRA, así que tenemos un lista-
do de 600 compañeros anotados que son 
gente de afuera”, dijo. 

GRANDES OBRAS EN PUERTA

Confió en que el puerto en zona norte 
será una realidad y ahí hay varios puestos 
de trabajo que van a demandar mano de 
obra. “Con el puerto tenemos la esperan-
za de que empiecen en julio con el mo-
vimiento de suelo, como dijeron, y tengo 
fe en que eso se va a hacer. He tenido 
charlas con gente que me ha asegurado 
que el puerto se hace y nos va a hacer 
falta gente, porque cuando se ponga en 
marcha vamos a tener 400 personas tra-
bajando”, estimó.
“Si empieza el gasoducto y el puerto, 
creo que va a volver la gente que se fue al 
norte porque no había nada para ocupar 
esos puestos”, manifestó.
Asimismo, ayer se anunció un gimnasio 

en margen sur, una pileta en la misma 
zona, el entubado del arroyo, además 
del puente de margen sur, durante el dis-
curso de apertura del intendente Martín 
Pérez. “Al puente lo veo medio verde, 
porque es una obra muy grande, pero el 
entubado creo que se va a hacer y nación 
va a mandar la plata para hacer 250 me-
tros más del muro costanero, que es una 
obra importante. Creo que vamos a an-
dar bien”, expresó.

PAGOS A LAS EMPRESAS

Consultado sobre la regularidad de pago 
a las empresas y a los trabajadores, asegu-
ró que “no tenemos quejas de las empre-
sas por los pagos hasta ahora. Hay algu-

nas empresas nuevas que están poniendo 
artefactos eléctricos en margen sur en 
700 viviendas que tienen que hacer, y 
ahí hubo atrasos en algunos certificados, 
pero se solucionó. Hasta ahora estamos 
bien y no hay ningún reclamo. Estamos 
esperando la última palabra del IPV por 
las 125 viviendas en San Martín Norte”.

SERVICIOS PARA AFILIADOS

Finalmente se refirió a los servicios para 
afiliados y fijó la prioridad en la salud. 
“En el gremio apuntamos a que la obra 
social esté bien, que no tengamos ningún 
problema. Tenemos un convenio con la 
asociación médica y los afiliados se pue-
den atender en todas las clínicas de Río 
Grande además del hospital, también en 
los laboratorios de la ciudad. Para noso-
tros eso es muy importante y estamos 
pendientes con Buenos Aires por si se 
atrasan algunos pagos para no cortar las 
prestaciones. Los convenios dependen 
de la UOCRA nacional y todos los apor-
tes vienen de allá”, concluyó.

La UOCRA hizo una evaluación positiva por el nivel de ocupación

“Se recuperaron los puestos de trabajo por la 
ayuda de Nación a la Provincia y Municipios”
El secretario general de la UOCRA Julio Ramírez atribuyó la reactivación de la obra pública al envío de fondos nacionales tanto a la provincia como a 
los municipios. Prácticamente hay una ocupación plena de los trabajadores y están volviendo muchos de los que se fueron en pandemia, en especial los 
que tenían especializaciones que se necesitan. Confió en que será una realidad la construcción del puerto en zona norte, donde se prevé inicialmente la 
ocupación de 400 trabajadores, y el movimiento de suelo comenzaría este año. También valoró los anuncios del intendente Martín Pérez en el discurso 
de apertura del período de sesiones ordinarias. Hasta el momento no hay inconvenientes con los pagos.

El secretario general de la UOCRA, 
Julio Ramírez, hizo una evaluación 
positiva del nivel de ocupación y la 
reactivación de la obra pública en la 
provincia, que se corresponde con 
los estudios estadísticos dados a co-
nocer a nivel nacional sobre la recu-
peración de los puestos de trabajo.

Respecto de la necesidad de trabajadores especializados, indicó que “hay mu-
cha gente que venía del norte a trabajar a Tierra del Fuego, entre ellos gente 
especializada que se fue y no volvió. Ahora que empezó el trabajo se corrió la 
voz enseguida y me están llamando de Salta, de todos lados. Las empresas em-
pezaron a tomar gente y muchos volvieron”.
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Río Grande.- El senador del Frente de 
Todos Matías Rodríguez opinó en rueda 
de prensa sobre el discurso del intenden-
te Martín Pérez en la sesión de apertura 
del período de sesiones ordinarias del 
Concejo Deliberante de Río Grande. 
“Fue muy importante lo que nos pudo 
contar el intendente sobre lo que se llevó 
adelante en la ciudad y todo lo que viene. 
Me parece que Río Grande está viviendo 
un momento hermoso, donde sobresale 
la gestión, porque uno puede recorrer la 
ciudad y ve muchísima obra pública. Se 
destaca la presencia en todos los barrios, 
el haber escuchado a los vecinos y vecinas, 
para implementar las políticas que se re-
clamaban durante tantos años”, sostuvo.
“Hay distintos puntos para destacar, las 
políticas para la juventud, para la mujer, 
para la cultura, para el medio ambiente. 
El intendente ha tocado todos los temas 
y nos pone muy contentos como fuegui-
nos que Río Grande esté disfrutando de 
una gestión como la que está llevando 
adelante Martín Pérez y su equipo”, dijo. 

NUEVO PUENTE

Respecto del proyecto del nuevo puente 
de margen sur, indicó que “con Martín 
venimos hablando hace muchísimo tiem-
po de este tema, inclusive antes de que 
fuera intendente. Yo tuve la oportunidad 
de trabajar con él cuando estaba en AN-
SES y en el PAMI, luego compartimos 
la Cámara de Diputados, y siempre ha 
tenido una sensibilidad especial por su 
pueblo. Entre todas las cosas, algo que 

destacaba que tenía que hacerse es este 
puente que anunció. No me sorprendió 
que cuando el pueblo de Río Grande le 
dio la oportunidad de ser intendente, una 
de las primeras cosas que le preocupó 
fuera el puente. En el discurso destacó 
que pudimos trabajar juntos sobre el pro-
yecto e impulsarlo para que este gobierno 
nacional lo incorpore en el presupuesto”, 
valoró Rodríguez.

ADELANTAMIENTO 
DE ELECCIONES

También se lo consultó sobre el adelan-
tamiento de las elecciones provinciales y 
la unificación con las municipales, y sus 
aspiraciones a la gobernación. “Ya la jus-
ticia publicó el cronograma y me parece 
que todavía tenemos tiempo para definir 
las candidaturas. A mediados de marzo 
es el cierre de presentación de los fren-
tes electorales y el 30 de marzo el cierre 
de candidaturas. Nos queda todavía un 
tiempo para discutirlo y yo hace unos 
meses dije que quería ser candidato a 
gobernador. Lo sigo pensando, porque 
vemos la gestión de Martín Pérez, la de 
Daniel Harrington en Tolhuin, la de Wal-
ter Vuoto en Ushuaia, y hay una genera-
ción de peronistas que puede gobernar 
los destinos de la provincia como nunca 
se gobernó antes. Las charlas con los ac-
tores políticos se están dando y no es una 
novedad. Si por alguna razón este año no 
es el tiempo indicado, o no es el momen-
to para que un peronista de nuestra gene-
ración gobierne la provincia, será quizás 

un poco más adelante. Yo sigo conven-
cido de que cuando eso pase, Tierra del 
Fuego va a crecer rápidamente”, aseguró.
Finalmente expresó su apoyo a la reelec-
ción de los tres intendentes, porque “el 
pueblo está contento y lo vemos en las 

tres ciudades. A Walter Vuoto lo acompa-
ñaron en la reelección y lo acompañaron 
en la constituyente municipal nuevamen-
te, y quién no querría acompañar que se 
sigan llevando adelante buenas gestiones 
en los municipios. Yo nunca estuve dis-
tanciado de Martín Pérez y los tres in-

tendentes han contado conmigo desde 
el primer momento, incluso antes de ser 
intendentes. Además de ser compañeros, 
somos amigos y principalmente somos 
militantes políticos de un mismo espa-
cio. Tenemos discusiones sanas, siempre 

buscando lo que nos une, que es la bús-
queda de la felicidad del pueblo de Tierra 
del Fuego. Si hay algunas diferencias de 
miradas, son bienvenidas. Yo acompaño 
las gestiones de Martín, de Daniel y de 
Walter y eso nunca estuvo en discusión”, 
concluyó. 

El senador afirmó que la generación a la que pertenece está en condiciones de gobernar la provincia

Matías Rodríguez deslizó la posibilidad de 
postergar sus aspiraciones a la gobernación
El senador del Frente de Todos Matías Rodríguez participó del discurso de apertura del período de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante de Río 
Grande, y destacó las políticas llevadas adelante por el intendente Martín Pérez. Expresó su respaldo a la reelección del Jefe comunal, como también a 
las reelecciones de Daniel Harrington y Walter Vuoto. En lo personal sigue aspirando a la gobernación, pero deslizó la posibilidad de postergar su can-
didatura, si en las charlas que está llevando adelante se considera que no es momento todavía. No obstante, afirmó que la generación a la que pertenece 
está en condiciones de gobernar la provincia, como lo está haciendo en las tres ciudades fueguinas.

Matías Rodríguez, senador del Frente de Todos.
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Río Grande.- El secretario general del SUTEF, Horacio 
Catena, se refirió a la conferencia de prensa brindada 
este martes, con relación al proyecto de acceso a la vi-
vienda en el que está trabajando la entidad sindical, ante 
la imposibilidad de alquilar por el precio que se pide o 
porque no hay directamente propiedades para vivienda 
permanente.
Por Radio Nacional Ushuaia señaló que “hay síntomas 
claros de la necesidad de dar una solución, porque a 
cualquier ciudadano de Ushuaia que le toca alquilar no 
puede acceder, porque no consigue o por los precios. 
El problema principal es la falta de viviendas y por eso 
planteamos la necesidad de una ley provincial. Debe ha-
ber una decisión política de los tres Estados municipales 
y del Estado provincial, además de los estamentos legis-
lativos, para que la ley tenga su complementariedad en 
el territorio y se planifique el acceso a la vivienda”.
“Sabemos que las viviendas no aparecen por arte de ma-
gia y no sólo se necesita financiamiento para construir-
las sino para los servicios, y mientras tanto los mortales 
comunes tenemos que seguir habitando en la provincia, 
y para eso se necesita una ley de regulación y control de 
alquileres”, expresó.
“En la conferencia explicamos que el alquiler es uno 
de los temas acuciantes porque eso no se puede pagar 
con tarjeta, no hay Ahora 12 ni plan Z, sino que es en 
efectivo o con transferencia inmediata. Esto nos deja 
sin salario e impacta en el plato de comida que tenemos 
que llevar a nuestros hogares”, manifestó.
Informó que “en promedio, un docente no gasta menos 
en el alquiler que el equivalente a uno de los cargos en 
los que trabaja. El que trabaja en doble jornada, como 
mínimo destina un cargo, y hay alquileres que superan 
ese valor. Tenemos un estudio realizado que va más allá 
de la docencia, y en general del 100% de la masa sa-
larial de los empleados públicos de todos los entes, el 
50% está comprometido en créditos con tarjeta y el otro 
50% en alimentos y vivienda. Si achicamos la franja, hay 
sectores de menor nivel de ingreso que gastan el 100% 

del salario entre alquiler y alimentos. Muchas veces no 
alcanza con el 100% del salario y por eso recurren al 
adelanto exprés que da el Banco de la Provincia, para 
tratar de llegar con lo indispensable a fin de mes; y el 
banco cobra obviamente los intereses correspondientes 
por el adelanto”.

“Este problema con el nivel de endeudamiento ya lo 
habíamos planteado en 2020 y sabemos que excede a la 
docencia. Cuanto menor es el nivel de ingresos, mayor 
es el de endeudamiento”, aseguró. 

CONVOCATORIA A OTROS SECTORES

El gremio docente hizo una convocatoria a otros secto-

res de la comunidad, tanto sindicales como organizacio-
nes intermedias, para sumar aportes al proyecto. “En la 
conferencia estuvieron las compañeras de ASOEM de 
Río Grande recientemente electas y estamos discutien-
do con los sectores más cercanos que tenemos, que son 
los compañeros de SEOM, el SIPROSA -que nuclea a 
profesionales médicos-, los compañeros del SEJUP, y 
todos los que conformamos el frente estatal Lila en su 
momento”, dijo. 
“Entendemos que hay una gran cantidad de asociacio-
nes intermedias y distintas organizaciones a las que les 
interesa este tema. No es necesario que haya un pro-
yecto brillante para presentar, sino que la mayoría de la 
gente que padece esto se exprese, y por eso nos pareció 
bueno hacerlo público. Vamos a dar a conocer esto en 
las redes sociales, en la calle también y trataremos de 
que las escuelas sean un vehículo para llevar la infor-
mación. Cuando el docente empieza a pedir materiales 
y hay problemas en las familias, es el primero que se 
entera de que se quedaron sin alquiler, que se han tenido 
que trasladar, y esperamos que en la escuela tengan un 
espacio para encontrar un alivio”, confió.
“No solamente estamos discutiendo paritarias sino un 
problema que involucra a más sectores. Hemos visto 
vecinos autoconvocados, organizaciones políticas que 
han tomado este tema y nosotros somos una más que 
quiere aportar. Hay una legisladora que tenía un ante-
proyecto en el que estaba trabajando, hemos hablado 
con uno de sus asesores, y creemos que tiene que estar 
en la agenda política de los próximos días, porque es 
insoportable la situación”, enfatizó.
“Tenemos hecho un borrador y nuestro servicio jurídi-
co lo está analizando junto con el anteproyecto de esta 
legisladora. No queremos que el que venga con una 
idea crea que está todo cerrado y no se puede aportar. 
Generalmente las convocatorias se hacen sobre la base 
de que vengan a adherir, y nosotros estamos invitando 
a aportar, porque hay múltiples miradas y distinta can-
tidad de situaciones. Además estamos viendo lo que 
pasa en otras partes del país y sobre todo del mun-
do, para ver cómo han regulado esto, dado que otros 
Estados han intervenido ante situaciones parecidas”, 
observó.

EMPRESA DE PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS

Por otra parte reclamarán al gobierno que cumpla con 
el anuncio realizado el año pasado, sobre la creación 
de una empresa de producción de alimentos. “Es un 
viejo tema de discusión en el ámbito gremial. El año pa-
sado escuchamos la primera sesión del año en la que el 
gobernador anunció la empresa provincial de alimentos. 
Entendimos que el bloque oficialista iba a presentar el 
proyecto, pero transcurrieron los meses y eso no suce-
dió. Nosotros hemos hecho un estudio sobre la creación 
de la empresa nacional de alimentos en Bolivia, donde 
hay dos. Hemos tenido contactos con la embajada, por-
que es uno de los grandes temas junto con el desarrollo 
de los hidrocarburos y la energía. Esto hace que hoy 
Bolivia sea uno de los países con menos inflación del 
mundo. También recurrimos a la experiencia práctica en 
la historia de la provincia y lo que está ocurriendo hoy 
en los municipios”, indicó. 

Invitó a aportar para que se tomen medidas inmediatas, y a mediano y largo plazo

El SUTEF reclama con urgencia una 
ley de control de alquileres
El gremio docente expuso en conferencia de prensa uno de los problemas que atraviesan a toda la población, vinculado con la imposibilidad de acceder 
a una vivienda, por el costo de los alquileres o porque no se consiguen directamente. El secretario general del SUTEF Horacio Catena dijo que están 
trabajando en un borrador, junto con un anteproyecto que elabora una legisladora provincial, pero invitó a todos los sectores a hacer su aporte. Como 
primera medida, consideró que debe haber una ley de control de alquileres que regule la situación actual, sobre todo en Ushuaia donde el negocio para los 
propietarios pasa por el alquiler temporal a turistas. Además recordó que el Gobernador en el discurso de apertura del año pasado anunció la creación 
de una empresa provincial de alimentos, pero “pasaron los meses y no se presentó ningún proyecto”, por lo cual también están reclamando la intervención 
del Estado en todos sus niveles para que la población acceda a los alimentos a precios justos. Mencionó como experiencia el supermercado SADOS que 
pertenecía a la mutual de la Armada, y remarcó que no todo puede quedar librado al mercado, dado que además un mismo supermercado privado tiene 
precios distintos según la ciudad y la zona dentro de una misma ciudad. 

El secretario general del SUTEF, Horacio Catena, 
se refirió a la conferencia de prensa brindada este 
martes, con relación al proyecto de acceso a la vi-
vienda en el que está trabajando la entidad sindical, 
ante la imposibilidad de alquilar por el precio que 
se pide o porque no hay directamente propiedades 
para vivienda permanente.
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Río Grande.- Además de ATE, las entidades sindicales 
que participan del encuentro por la paritaria salarial con 
el Ejecutivo de la Provincia, que son UPCN y ATSA, 
aceptaron el ofrecimiento que hizo el gobierno de pagar 
una suma de 36 mil pesos, en una única vez, el próximo 
viernes 24 de febrero, en concepto adicional Ayuda Es-
colar por Hijo.
Cabe recordar que los gremios habían pedido el pago 
de una suma de 40 mil pesos por Ayuda Escolar, ante 
“la necesidad que se veía reflejada en todos nuestros 
compañeros y compañeras  por los altos costos de la 
Canasta Básica escolar”, indicaron desde ATE, luego de 
haber acordado el incremento del adicional por ese con-
cepto, el cual era de 10 mil pesos.
En cuanto a la mejora salarial para este año, desde ATE 
solicitaron un aumento del 40%, retroactivo a enero, 
en un solo tramo, con revisión en el mes de abril. Sin 
embargo, desde el gobierno se escuchó una contrapro-
puesta de un incremento del 23%, en cuatro tramos, lo 
cual fue rechazado de manera terminante por los parita-
rios de los sindicatos participantes.
La reunión paritaria pasó a un cuarto intermedio para el 
jueves 23 de febrero, a las 10:00, en la delegación de Go-
bierno de la ciudad de Tolhuin, para seguir discutieron 
la mejora salarial para este año, en función de la erosión 
que provoca la inflación, mes a mes, en los salarios de 
los trabajadores.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

“Hay dos cosas que demuestran que se puede hacer. 
Los fueguinos que ya tienen unos años recordarán que 
en la provincia estaba el supermercado SADOS, que 
era de la mutual de la Armada, y nació a partir de la 
monopolización y hasta cartelización de precios por 
parte de La Anónima. Quedará en cada uno analizar 
cuál fue el motivo por el cual un supermercado estatal 
desapareció y crecieron los privados. Hay distintas ex-
periencias municipales que se están llevando adelante, 
tanto en Río Grande como en Ushuaia, para generar 
espacios de compra de alimentos y de producción lo-
cal, sobre todo en Río Grande. Esto demuestra que el 
Estado puede intervenir y hay que agrandar la escala 
para poder ser competitivos. No solamente hablamos 
de la producción sino de la comercialización, porque 
es una zona promocionada, con exenciones impositi-
vas, pero depende de dónde está ubicado, el mismo su-
permercado vende los productos con distinto precio. 
Hay diferencia por ciudades y por zonas dentro de las 
ciudades”, cuestionó.
“No creemos que el Estado pueda prescindir de me-
terse en estos temas tan centrales, porque no es po-
sible que el mercado lo regule todo. Es importante 
pensar en una empresa estatal, donde además las coo-
perativas, los pequeños productores, puedan tener un 
espacio para vender a precios justos, con acceso a tec-
nología, créditos, subsidios. Esto va en beneficio de la 
población y en sintonía con lo que planteamos desde 
el campo popular”, expuso. 
“Aspiram<os en un futuro a una soberanía alimenta-

ria agroecológica, cuidando el medio ambiente. Ya lo 
lanzamos en distintos ámbitos donde trabaja nuestra or-
ganización, que tiene relación con el INTA y otras ins-
tituciones. A partir de ahora estamos abriendo una serie 
de charlas, empezando por una presentación que vamos 
a hacer al gobernador, y vamos a invitar a los distintos 
espacios, como el INTA, investigadores, productores. 
Queremos tomar contacto con la cooperativa de pro-
ductores de Río Grande y sabemos que el camino no va 
a ser sencillo ni rápido, pero tenemos que llegar a una 
solución porque es un tema muy sensible y queremos 
que cada fueguino tenga un plato de comida a un precio 
justo”, sentenció.
“Tenemos recursos naturales que están siendo depre-
dados en nuestros mares y para nosotros son práctica-
mente inaccesibles los productos del mar. Ayer lleva-
mos una nota para pedir una reunión con el gobernador 
y, si pasan los días y no somos convocados, haremos 
una presentación formal. También vamos a hablar con 
los intendentes, porque planteamos la necesidad de que 
toda la dirigencia política provincial esté sentada para 
dar solución a los dos temas: la vivienda y la alimenta-
ción. Son dos temas fundamentales tener dónde vivir y 
qué comer, y no puede ser un problema que no atienda 
el Estado”, consideró.
“Hoy dan subsidios, una bolsa de comida, pero hay au-
sencia de debate para resolver el tema de fondo, por eso 
estamos invitando a las organizaciones civiles de la co-
munidad a ser parte, porque estos temas nos atraviesan 
a todos”, dijo.

BONO DE AYUDA ESCOLAR

En otro orden de cosas, se le preguntó si son parte del 
pedido de algunos gremios estatales de un bono de 40 
mil pesos como ayuda escolar, y aclaró que “nosotros 
no participamos de esa mesa porque tenemos paritarias 
propias. En diciembre hicimos una presentación para 
pedir la actualización de todos los ítems no salariales, 
como las asignaciones y la ayuda escolar anual de marzo. 
No nos parece ni bien ni mal, y compartimos el recla-
mo. No opino sobre el monto porque no sé en qué se 
basaron los compañeros, pero es un número razonable 
teniendo en cuenta el costo de la canasta escolar”, se-
ñaló. 
“Nosotros todos los años hacemos entrega de un bono 
a nuestros afiliados y hemos aumentado el 100% del 
monto, que ahora es de 8 mil pesos por afiliado, por-
que la mayoría de los productos están al doble como 
mínimo, y estamos determinando el costo de la canasta 
escolar. Por supuesto es una ayuda porque no cubre to-
das las necesidades. Hay diferencia si la familia tiene un 
hijo que va al jardín, a la primaria o al secundario, por-
que son distintos los requerimientos. Para pedir una ac-
tualización no podemos discriminar por modalidades y 
por eso se están promediando los valores. Precisamen-
te hicimos el pedido de actualización en diciembre del 
año pasado porque sabemos que en esta época se pone 
todo al rojo. El Ministro de Economía recibió en mano 
nuestro pedido y esperamos que en estos días haya una 
respuesta, junto con la propuesta salarial”, concluyó.

Rechazó el 23% en cuatro cuotas 
ofrecido por Gobierno

ATE exigió aumento 
del 40% en un solo 
tramo retroactivo a 
enero
ATE, UPCN y ATSA aceptaron el ofrecimiento 
que hizo el gobierno de pagar una suma de 36 
mil pesos, por única vez, el próximo viernes 24 
de febrero. En cuanto a la mejora salarial, desde 
ATE solicitaron un aumento del 40%, retroacti-
vo a enero, en un solo tramo, con revisión en el 
mes de abril. Sin embargo, desde el Gobierno se 
escuchó una contrapropuesta de un incremento 
del 23%, en cuatro tramos, lo cual fue rechazado 
por presentes.
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Ushuaia.- Rubricaron el convenio José 
Beni, interventor de la Administración 
General de Puertos y Tomas Vernet, su-
binterventor de la misma entidad. 
“Desde el Gobierno de la provincia ve-
nimos trabajando fuertemente para que 
el Puerto de Ushuaia sea de primer ni-
vel, no solo reconocido por estar en el 
“Fin del Mundo” y por ser la puerta de 
entrada a la Antártida, sino para que la 
infraestructura portuaria sea realmente 
de primer nivel y le dé respuesta a la acti-
vidad turística y a la logística Antártica”, 

explicó el gobernador Melella.
El Mandatario fueguino recordó que, 
desde el Gobierno Provincial se “ha 
avanzado mucho en el proyecto ejecuti-
vo de una terminal de catamaranes, más 
chica, pero este proyecto es mucho más 
grande y tendrá un financiamiento muy 
importante por parte de la AGP ya en la 
construcción”.
“Esta terminal de pasajeros de cruceros 
y catamaranes será construida en la ca-
becera del puerto, donde hoy están los 
contenedores”, concluyó el Gobernador.

Ushuaia.- El presupuesto oficial asciende 
a 150 millones de pesos mensuales y la 
concesión será por seis años, con opción 

de una prórroga por otros cuatro. En tal 
sentido, la empresa presentó una oferta 
que se mantiene dentro del presupuesto 
establecido.
Entre los requisitos exigidos por el Muni-
cipio para la nueva etapa de la prestación 

del servicio, se destaca la incorporación de 
nuevas tecnologías y métodos que permi-
tan reducir la contaminación con el obje-

to de preservar el ambiente y propiciar el 
derecho a un ambiente sano tanto en la 
generación cuanto en la separación y el 
transporte de residuos. 
Además, la empresa adjudicataria deberá  
realizar capacitaciones en relación a la Ley 

Micaela sobre temáticas de género a fin de 
erradicar las violencias contra las mujeres 
y a la Ley Yolanda sobre desarrollo sos-
tenido, sostenible y una perspectiva inte-
gral del ambiente y problemáticas globales 
como es el cambio climático.
Por otra parte, se prevé el incremento en 
un 40% de la flota de vehículos destinados 
a la prestación del servicio, con el fin de 
garantizar la cobertura de los sectores de 
la ciudad que actualmente son alcanzados 
por el servicio y los que se sumen a corto 
y mediano plazo.
El acto de apertura fue encabezado por el 
jefe de Gabinete, Omar Becerra; acompa-
ñado por el secretario de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable, Dr. César Moli-
na Holguín; por la secretaria de Economía 
y Finanzas, Luisina Giovanelli; y personal 
de las áreas involucradas en el proceso li-
citatorio. En representación de la empresa 
Agrotécnica Fueguina asistieron Santiago 
Pecotche y Luis Ledesma.
Concluido el acto administrativo, Molina 
Holguín manifestó que “una de las cosas 
para destacar es la innovación en todo lo 

que es equipamiento” ya que “se sumará 
a la flota actual casi un 40% más de equi-
pos”; de esta manera, “cuando se termi-
nen todos los plazos y procedimientos 
vamos a tener una flota totalmente reno-
vada y amigable con el ambiente, buscan-
do prestar el mejor servicio a la ciudad”. 
Mencionó también que “se incorporarán 
servicios nuevos, habrá un servicio espe-
cial para el área turística y una recolección 
selectiva puerta a puerta de lo que se pue-
da separar en origen”, a lo que agregó que 
“vamos a tener también como materia a 
destacar un salto innovador en cuanto al 
procesamiento de los residuos gastronó-
micos y a la forma de recolectarlos”.
El funcionario apuntó que tras la apertu-
ra de la oferta “se hará el análisis corres-
pondiente y, una vez cumplidos todos los 
procedimientos, el acuerdo pasará por el 
Concejo Deliberante para su ratificación”. 
En cuanto a los tiempos de análisis de la 
propuesta, especificó que “la Comisión 
Evaluadora, que se va a constituir esta se-
mana, tendrá 30 días corridos para expe-
dirse”.

Ushuaia.-  “Hemos trabajado muy bien junto al sector 
comercial de nuestra ciudad para llegar a estos acuer-
dos que mediante la Tarjeta +U podrán acceder todos 
los vecinos a importantes descuentos, lo cual es muy 
importante para las compras que tienen que hacer las 
familias para la vuelta a clase” destacó Ventura.
En ese sentido, detalló que “pudimos acordar con co-
mercios y entidades de nuestra ciudad el congelamiento 
de precios para los próximos 30 días más descuentos 
exclusivos con Tarjeta +U de todo lo referido al ini-
cio del ciclo lectivo 2023. El acuerdo con los comercios 
abarca útiles escolares pero también indumentaria y cal-
zado”, prosiguió.
Además, sostuvo que “También estamos ofreciendo la 
posibilidad de obtener importantes descuentos en estas 
semanas en capacitación y carreras de grado y también 
en cuota de jardines de infantes”, al tiempo que men-
cionó que “fue realmente una negociación donde cui-

damos a los dos lados, a los comercios que necesitan 
vender más y a los fueguinos que requieren de mejores 
precios, cuando el estado está presente pasan estas co-
sas y son maravillosas”.

Los descuentos ya se pueden ver ingresando al sitio web 
https://masushuaia.com/buscador , en donde se debe 
clickear en la opción “Especial vuelta a clases”.
Quienes aún no posean la tarjeta, pueden tramitar la 
credencial desde la web masushuaia.com, en el local sito 
en calle Julio Argentino Roca 230 o enviando un mensa-
je por WhatsApp al 2901600491.

La provincia firmó convenio con la Administración General de Puertos 

Ushuaia tendrá una terminal unificada 
de pasajeros de cruceros y catamaranes
El Gobernador Gustavo Melella firmó un convenio con la Administración General de Puertos (AGP) para la construcción de una terminal de pasajeros 
de cruceros y catamaranes en la ciudad de Ushuaia.

Prestación del servicio de higiene urbana en Ushuaia

Se presentó una sola oferta y será analizada por 
la Comisión Evaluadora

Municipalidad de Ushuaia

Firmaron acuerdo de precios con comercios 
para ofrecer promociones en el regreso a clase

El presupuesto oficial asciende a 150 millones de pesos mensuales y la con-
cesión será por seis años, con opción de una prórroga por otros cuatro. En tal 
sentido, la empresa presentó una oferta que se mantiene dentro del presupuesto 
establecido.
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Ushuaia.- El Gobernador Gustavo Me-
lella junto al ministro de Turismo y De-
portes de la Nación, Matías Lammens, 
confirmaron la adhesión de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
al programa La Ruta Natural que impulsa 
la promoción del turismo de naturaleza.
La Ruta Natural tiene como principal ob-
jetivo consolidar a la Argentina como un 
destino de clase mundial, promoviendo 
el turismo de naturaleza en turistas resi-
dentes y extranjeros y acompañando el 
desarrollo de territorios y comunidades 
para garantizar un turismo responsable. 
Del encuentro en Casa de Gobierno tam-
bién participó la vicegobernadora Mó-
nica Urquiza, el presidente del Instituto 
Fueguino de Turismo, Dante Querciali y 
el director de Puertos, Roberto Murcia, 
entre otros.
El Ministro Lammens destacó en la opor-
tunidad la actividad turística en la presen-
te temporada en el destino Ushuaia, que 
presenta “récord en cuanto al turismo de 
cruceros, con un aeropuerto con enero 
récord por encima de los números que 
tenía antes de la pandemia. Eso nos ale-
gra, pero también es parte de un trabajo 
que se viene haciendo, incluso durante la 
pandemia”.
“Ushuaia es un destino que sigue crecien-

do año tras año, tiene la vocación de lide-
rar la oferta del turismo nacional, no so-
lamente a través de la demanda que tiene, 

sino también con obras de infraestructura 
importante que se van haciendo en la pro-
vincia” subrayó y ejemplificó “el progra-

ma 50 Destinos con el que hemos hecho 
obras en más de 50 lugares del país y que 
la provincia lo ha aprovechado muy bien”.

“Ushuaia es una referencia en términos 
turísticos a nivel mundial. Cuando uno 
recorre las ferias del mundo y habla de 

Argentina habla de las Cataratas del Igua-
zú, de El Calafate, de Buenos Aires y de 
Ushuaia. Cuando uno habla de la vitrina 
que tiene Argentina para ofrecer Ushuaia 
aparece y eso tiene que ver con lo linda 
que es, con la mística que tiene venir al 
fin del mundo, pero también con el tra-
bajo que viene haciendo el InFueTur”, 
resaltó Lammens.
En este marco se estarán encarando tra-
bajos en la terminal de cabotaje y muelle 
turístico para embarcaciones menores 
que realizan excusiones marítimas en 
el Canal Beagle, a través de un acuer-
do entre la Subsecretaría de Desarrollo 
Estratégico y la Dirección Provincial de 
Puertos.
Sobre esto, el titular de Puerto, Roberto 
Murcia, destacó el respaldo del Ministe-
rio de Turismo y Deportes de Nación y al 
trabajo del Infuetur para concretar “una 
materia pendiente” en infraestructura 
para el Puerto. 
“Nosotros avanzamos mucho en la parte 
de cruceros y ahora con este apoyo eco-
nómico vamos a poner en valor un sec-
tor, el cual ha recibido mucha inversión 
por parte de los privados en embarcacio-
nes nuevas y que necesita adecuarse para 
la cantidad de visitas que recibimos”, 
destacó Murcia.

Para fomentar el turismo de naturaleza

Melella y Lammens sellaron el ingreso de Tierra 
del Fuego al programa “La Ruta Natural”
Se trata del primer programa integral de desarrollo y promoción del turismo de naturaleza que incluye hasta el momento más de 150 destinos de aire 
libre en todo el país. Es impulsado por el Ministerio de Turismo y Deportes y en esta oportunidad representa la ampliación del muelle de catamaranes.

El Gobernador Gustavo Melella junto al ministro de Turismo y Deportes de la 
Nación, Matías Lammens, confirmaron la adhesión de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur al programa La Ruta Natural que impulsa la promoción 
del turismo de naturaleza.
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Ushuaia.- Jorge González tiene 55 años, a los 22 años 
comenzó su vida como cura, pero luego la Iglesia lo de-
cepcionó y dejó los hábitos. A partir de allí recorrió gran 
parte del mundo, llegó a la India, vivió en un templo bu-
dista, escaló uno de los picos más altos del Himalaya y 
se enamoró. En su bolso de pendientes llevaba conocer 
la Antártida, pero cuando conoció a Violeta se sumó el 
deseo de ser padre. En el medio llegó el diagnóstico que 
nadie quiere recibir: tenía cáncer.
La historia de Jorge podría ser una ficción, pero los per-
sonajes involucrados son reales y sienten de verdad. Este 

es el capítulo de un sueño cumplido en el momento más 
trascendental de la vida del protagonista. Jorge llegó a la 
Base Marambio en la Antártida tras desearlo durante toda 
su vida. “Yo me convierto hoy en la primera persona con 
cáncer de recto y con una colostomía permanente en pi-
sar suelo antártico a nivel mundial, el mensaje que quiero 
llevar a quienes padecen algo similar es que no se queden 
y que se dejen ayudar”, expresaba Jorge a PERFIL.
Luego de abandonar el mundo eclesiástico por diferen-
cias con el rol de la Iglesia y sus autoridades - integró el 
grupo de curas tercermundistas junto al padre Luis Fa-
rinello-, se lanzó en su bicicleta a recorrer el mundo. Se 
entregó de lleno a la aventura, pero sin perder de vista su 
necesidad de incluir un propósito social a su camino. Así 
fue como cuando escaló el Aconcagua llevó a la cima la 
bandera de la fundación Marita Verón para impulsar su 
visibilidad y en 2012 cuando fueron al Everest con su 
compañero Mariano Galván cargaron consigo un home-
naje a 30 años de la guerra de Malvinas.

LLEGAR A LOS CONFINES DEL MUNDO

“En 2007 escalé el Chollo que es la octava montaña más 
alta del cordón del Himalaya donde están los quince pi-
cos más altos del mundo, el más conocido es el Everest 
pero el octavo es el Chollo que queda en Nepal”, recor-
dó. “El director de la expedición es un budista tibetano 
practicante muy amigo del Dalai Lama y al bajar me in-
vitó a conocerlo, que está exiliado al norte de la India”.
Ahí fue con Mariano Galván que falleció hace cuatro 
años escalando quien casualmente había hecho de doble 
de Brad Pitt en la película Siete años en el Tibet. “En 
2010 nos proponemos con Mariano ser los argentinos 
que escalen los 14 picos más altos del mundo, pero falle-
ció hace cuatro años y no logramos alcanzar el objetivo”, 
lamentó.

“En 2012 fuimos al Everest y nos convertimos en la pri-
mea expedición argentina sin oxígeno, en escalar los 8.848 
metros de altura y sin ayuda de sherpas, que son la gente 
de la montaña que te ayuda a subir. En esa oportunidad, 
como se cumplían 30 años de la guerra de Malvinas, lle-
vamos la bandera con la sigla de Malvinas, fue todo un 
tema porque en 1953 una expedición inglesa conquistó la 
cima del Everest. Yo llegué hasta el campo 4 porque una 
avalancha me pegó en el hombro y ya no pude continuar, 
pero Mariano llegó el 19 de mayo a la cumbre y marcó 
un hito”, repasó.

Tras esa gran experiencia ambos fueron invitados a dar 
charlas en diferentes lugares del país y en 2013 viajaron a 
Tucumán donde ocurrió algo fuera de los planes. “Cono-
cí a quien ahora es mi señora, Violeta, de ella me enamoré 
en el instante y supe que quería que tengamos un hijo”, 
aseguró. 

AMOR, DOLOR Y MILAGROS

En 2019 Violeta quedó embarazada, pero el 23 de di-
ciembre de ese año perdió al bebé. Después llegó la pan-
demia de coronavirus, y en medio de eso Jorge se realizó 
estudios médicos por problemas de salud. Así descubrió 
que tenía un tumor nivel 3. “Empecé a hacer rayos, qui-
mioterapia y en medio de esa locura me llega una estampa 
del Negro Manuel, por medio de Fabián Carrizo”, contó 
Jorge.
La historia del Negro Manuel comienza en 1630 cuando 
llega un cargamento al Virreinato del Río de la Plata con 
destino a Bolivia. Entre las cosas que trasladaban había 
dos imágenes de la virgen y esclavos traídos de África, 
uno de ellos era Manuel. Cuando pasan por lo que hoy es 
Luján las carretas tiradas por bueyes se frenaron. Quienes 
comandaban el viaje deciden bajar parte del cargamento 
y nada logra que los animales avancen.
El Negro Manuel propone que bajen una de las imáge-
nes y que él se quedaba a cuidarla. Aceptan la propuesta 
y es entonces cuando las carretas comienzan a avanzar. 
Manuel podría haberse escapado, sin embargo, se quedó 
a cumplir lo que había prometido. Fue quien contó la his-
toria de la virgen y logró ser el puntapié de lo que hoy es 
Luján. Antes de morir Manuel los lugareños le compra-
ron la libertad, pero él eligió quedarse para ser “esclavo 
de la virgen”.
Volviendo a Jorge, él recibió la estampita del Negro Ma-
nuel cuando iba a comenzar el rocoso camino del trata-

miento. “Un oncólogo me propone congelar espermas 
por el tratamiento que estaba haciendo y una tarde le 
digo a mi esposa que hagamos el último intento para 
tener un hijo y esa vez quedó embarazada”. “Fue muy 
fuerte”, dijo con la voz apenas audible atravesada por 
la emoción.
“Después empezaron los miedos de que el bebé pudie-
ra tener alguna complicación porque yo estaba en trata-
miento y el esperma se altera cuando recibís rayos; yo lo 
viví de una manera, pero ella fue la que se llevó la parte 
más difícil, porque era quien estaba gestando”.
Finalmente, el tratamiento que hizo no sirvió y en diciem-
bre de 2021 lo operaron y le extirparon ano, recto, colon 
y le dejaron una colostomía de por vida. “Y el 22 de fe-
brero de 2022 nació mi gorda, en perfectas condiciones”.

30 AÑOS DE INTENTOS

La casa paterna de Jorge, donde pasó la infancia, queda 
en la localidad bonaerense de Hurlingham en un barrio 
pegado a El Palomar, y a la siesta con los chicos del barrio 
se escapaban en bicicleta, se iban hasta el aeropuerto y 
veían cómo salían los aviones. “Decíamos que nosotros 
también íbamos a viajar, por más pobres que fuésemos 
y 50 años después ese pibe cumple ese sueño”, recordó 
con un nudo en la garganta.
A Jorge le habían dado el alta oncológico después de su 
operación en 2021 y el 30 de diciembre de 2022 volvió a 
hacerse estudios. Fue entonces que le comunicaron que 
todavía había células cancerígenas en su cuerpo. “Cuando 
te dicen que tenés cáncer te hace mierda, pero cuando te 
dicen que tenés de nuevo es terrible”.
“Yo nunca le tuve miedo a la muerte y eso lo digo con 
mucha humildad, pero cuando conocí a mi mujer la cosa 
cambió y cuando conocí a mi hija… yo no me quiero ir”, 
confesó.
A finales de enero Joaquín Labarta Lipandri, del ministe-
rio de Defensa, recibió unas notas de Jorge y encontró las 
cartas que durante 30 años envió al Comando Conjunto 
Antártico. “Primero las envié como cura y luego como 
deportista”, explicó. “Él se comunica conmigo, le cuento 
la historia y me confirma que voy a viajar a Marambio 
y mi oncólogo me dijo ‘ni se te ocurra no ir, después 
seguimos’”.
Así emprendió el viaje de sus sueños y llevó consigo una 
imagen del Negro Manuel, a quien es probable que el 
Papa Francisco este año santifique, y la dejó en la capilla 
de la base Marambio.
“Si yo tengo que resumir algo de todo lo que es estar 
acá, es una cosa que se fue gestando hace muchos años 
con diferentes protagonistas, personas que están en esta 
historia. Y más allá de que yo me convierto hoy en la pri-
mera persona con cáncer de recto y con una colostomía 
permanente en pisar suelo antártico a nivel mundial, el 
mensaje que quiero llevar a quienes padecen algo similar 
es que no se queden y que se dejen ayudar. Yo predicaba 
que Cristo en su momento, cuando llevaba la cruz se dejó 
ayudar. Cuando vos te dejás ayudar te salen fuerzas de 
todos lados. También traje una foto de Mariano Galván 
con quien soñábamos venir a Marambio y yo se lo pro-
metí y si yo estoy acá él también".
“Yo soy testigo de que Dios nunca te suelta la mano, te 
podés hacer el loco, ir a la mierda, podés ir por los cami-
nos que yo fui, desafiar la muerte con deportes extremos, 
pero Dios siempre está ahí. Uno lo que necesita es darse 
cuenta, pero no de manera personal, si no comunitaria, 
porque lo comunitario te transforma, te convierte en una 
persona extraordinaria”.
Fuente: PERFIL.

Viajó a la Antártida

Fue cura, es paciente oncológico y 
cumplió sueño
Jorge González tiene 55 años, a los 22 años comenzó su vida como cura, luego la Iglesia lo decepcionó y dejó los hábitos. A partir de allí recorrió gran 
parte del mundo, llegó a la India, vivió en un templo budista, escaló uno de los picos más altos del Himalaya y se enamoró. En su bolso de pendientes 
llevaba conocer la Antártida, pero cuando conoció a Violeta se sumó el deseo de ser padre. En el medio llegó el diagnóstico: tenía cáncer.

Jorge González tiene 55 años, a los 22 años comenzó su vida como cura, pero luego la Iglesia lo decepcionó 
y dejó los hábitos.
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Río Grande.- En la Plaza de Armas de la 
Agrupación de Infantería de Marina en 
esta ciudad, se llevó a cabo la ceremonia 
castrense de cambio de comando de la 
Fuerza de Infantería de Marina Austral 
(FAIA por su acrónimo militar) en donde 
el Comandante de la Infantería de Marina 
(COIM) contralmirante Fernando Daniel 
Terribile, puso al frente de la misma al 
Capitán de Navío de IM Héctor Antonio 
Herrera, quien de este modo reemplazó 
su par, Capitán de Navío de IM Agustín 
Pons, quien a la vez ocupará un nuevo 
cargo en la sede de la Infantería de Marina 
en Puerto Belgrano.
El acto contó con la presencia de autori-
dades provinciales, municipales, judiciales, 
fuerzas federales y con asiento en la pro-
vincia, veteranos de guerra de Malvinas, 
personal retirado y público en general.
Cabe destacar que la FAIA agrupa a las 
unidades combate BIM 5 de Río Grande 
y BIM 4 de Ushuaia, como así también 
a la unidad de apoyo logístico y de com-
bate, como lo es el Destacamento Naval 
Río Grande.

Durante el acto, el Capitán Pons brindó 
palabras alusivas de su paso por el Co-
mando de la FAIA y destacó al personal 
a su mando como así también, tuvo pala-
bras de merecimiento a la comunidad de 
Río Grande (ver más abajo).
Luego, el Contralmirante Terribile tomó 
juramento al nuevo comandante, tras lo 
cual, le ordenó que asuma la comandan-
cia.
Es así que el Capitán de Navío de IM 
Héctor Antonio Herrera pidió a la for-
mación, sable en mano, “subordinación 

y valor”, como primera acción ejerciendo 
de Comandante de la Fuerza de Infante-
ría de Marina Austral.

PALABRAS DEL CAPITÁN PONS

Cronológicamente el Capitán Agustín 
Pons fue designado Comandante del Co-
mandante del Batallón de Infantería de 
Marina N° 4 con asiento en Ushuaia en el 
año 2019 y en el año 2021, Segundo Co-
mandante de la Fuerza cuya comandancia 
ejerció en el 2022 hasta este miércoles al 
mediodía.
En su discurso, el capitán Pons reconoció 
y agradeció a todo el personal a su cargo 
distribuidos en las tres unidades militares 
en la provincia, tanto oficiales, como sub-
oficiales, marinero y el personal civil, por-
que “con iniciativa, criterio y entusiasmo, 
colaboraron para cumplir con cada activi-
dad que hubo que emprender”.
Asimismo agradeció la colaboración y dis-
posición del Comandante del Área Naval
Austral, Contralmirante Walter Ernesto 
Doná, “quien nos abrió las puertas de 

su comando, como también la de todos 
los destinos que de él dependen, permi-
tiendo que trabajemos con la adecuada 
y necesaria comunicación, flexibilidad y 
practicidad en nuestro adiestramiento es-
pecífico”.
En el mismo sentido agradeció a su supe-
rior, el Comandante Terribile porque “me 
brindó la deseada libertad de maniobra, 
confianza y guía en forma permanente, lo 
cual fue fundamental para la adopción de 
cada decisión tomada”.
En otro párrafo agradeció a las autorida-

des públicas y a las estancias por la per-
manente colaboración con los infantes de 
marina.

LOS NIVELES ÓPTIMOS 
DE ADIESTRAMIENTO 
FUERON ALCANZADOS

El Comandante saliente de la FAIA ad-
mitió que cargo de responsabilidad que 
le tocó asumir, “fue un inmenso desafío” 
puesto que se trata de “trabajar con fuerte 
empeño para estar a la altura de las cir-
cunstancias, debiendo conducir hombres 
y mujeres, profesionales con vocación de 
servicio y sentido de pertenencia para con 
la Infantería de Marina en particular y con 
la Armada Argentina en general”.
Pons recordó que “la función principal de 
la Fuerza es contribuir al mantenimiento 
de la soberanía en estas latitudes. De ello 
deriva mantener el alistamiento, mediante 
el cumplimiento de las normas, planes y 
disposiciones reglamentarias emitidos por 
el Comando de la Infantería de Marina 
y/o la estructura orgánica de conducción 
de la Armada Argentina, proveyendo en 
aptitud y oportunidad a los medios para el 
adiestramiento naval operativo, mediante 
la ejecución de operaciones navales de-
rivadas de las mismas responsabilidades 
propias de la Institución”.    

LA FAMILIA, EL SOSTÉN 
DE UN MILITAR

Compartió su “enorme alegría” entregar 
el comando “a un compañero y amigo a 
quien conozco desde el 28 de enero de 
1991, momento en que ambos ingresa-
mos a la Escuela Naval Militar”.
Tanto Pons, como Herrera y el fallecido 
Comandante del Submarino ARA San 

Juan, Capitán de Navío Post Morten Pe-
dro Martín Fernández, fueron de la mis-
ma promoción: la 124, por lo que desde 
muy jóvenes compartieron la experiencia 
militar y más que camaradas de armas, 
entablaron una entrañable amistad que in-
cluye a sus familias, esposas e hijos.
Agradeció el apoyo de su esposa, Guada-
lupe y de sus tres hijos: Santiago, Milagros 
y Francisco.
En tanto el Capitán Herrera estuvo acom-
pañado de su esposa Vanesa y a su hija 
Lourdes que en pocos días más nacerá en 
Río Grande.  
“Aprovecho este momento para recordar, 
a modo de homenaje, a los 44 tripulantes 
del ARA San Juan, comandado en ese en-
tonces por mi compañero y amigo, el se-
ñor Capitán de Navío Post Morten Pedro 
Martín Fernández. Pedro querido, se que 
la Promoción 124 tiene un ángel que nos 
acompaña e ilumina en forma permanen-
te”, dijo.
Como es tradición, el más joven de los 
Oficiales, hizo entrega al capitán Pons, del 
cofre conteniendo las insignias de mando 
que lo acompañó durante su gestión al 
frente de la FAIA.
El evento culminó con un ágape y un 
brindis en instalaciones del BIM 5, opor-
tunidad en que el Comandante de la IM 
de nuestro país, Contralmirante Terribile 
brindó unas palabras, lo propio hizo Pons, 
quien también recibió distintos presentes 
por parte del personal y uno de parte del 
Gobernador de la Provincia de Tierra del 
Fuego, profesor Gustavo Melella, por el 
acompañamiento de la Fuerza en distintas 
actividades para con la comunidad. 
El reconocimiento del Gobernador fue 
entregado por José Díaz, Secretario de Es-
tado de Enlace con las Fuerzas Armadas 
y de Seguridad.

En reemplazo del Capitán Agustín Pons

Héctor Antonio Herrera asumió la 
comandancia de la FAIA
El Comandante de la Infantería de Marina (COIM) contralmirante Fernando Daniel Terribile, puso en funciones este miércoles al frente de la FAIA, 
al Capitán de Navío de IM Héctor Antonio Herrera, quien de este modo reemplazó su par Agustín Pons en el cargo. El Capitán Pons tiene como nuevo 
destino la sede del COIM en Puerto Belgrano y en su discurso de despedida brindó un sentido homenaje a los 44 tripulantes del ARA San Juan y a su 
comandante Pedro Martín Fernández, compañero de promoción.

El Contralmirante Terribile tomó juramento al nuevo comandante, Capitán de Na-
vío de IM Héctor Antonio Herrera, tras lo cual, le ordenó que asuma la coman-
dancia.

El Capitán de Navío de IM Héctor Antonio Herrera pidió a la formación, sable en 
mano, “subordinación y valor”, como primera acción ejerciendo de Comandante 
de la Fuerza de Infantería de Marina Austral.
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Río Grande.- Este miércoles 15 de febrero, el Coman-
dante de la Infantería de Marina de nuestro país Contral-
mirante Fernando Daniel Terribile, arribó a Río Grande 
para encabezar el cambio de Comando de la FAIA.

El alto jefe militar puso en funciones al frente de la FAIA, 
al Capitán de Navío de IM Héctor Antonio Herrera, 
quien de este modo reemplazó a su par, el Capitán de 
Navío de IM Agustín Pons en el cargo.
Justamente Terribile fue también Comandante de la FAIA 
(Fuerza de Infantería de Marina Austral) hace pocos años 

y este regreso, aunque fugaz, le permitió reencontrarse 
con muchos vecinos con quienes hizo amistad.
“Vuelvo a lo que considero mi segunda casa, entre el año 
2017 y 2018 en la Fuerza de Infantería de Marina Austral 
hice muchísimos amigos y realmente volver a casa me 
satisface muchísimo y me siento muy orgulloso”, confió.
Recordó que “la Armada Argentina es una institución 
fundacional en Tierra del Fuego y en el caso particular de 
Río Grande tiene a su BIM 5 como parte constitutiva de 
la comunidad. Somos parte de la historia de Río Grande, 
nos sentimos parte de la ciudadanía y justamente es el 
Batallón 5 el que representa el espíritu de la Armada y 
de la Ciudad y lo representa muy bien en el recuerdo, 
especialmente por su actuación en Malvinas y su desplie-
gue en el conflicto bélico de 1982 en que tuvo una alta 
performance en la defensa nacional”. 
Sobre la ceremonia dijo que “es una tradicional etapa que 
sigue la Armada Argentina en el cambio de sus autorida-
des” (ver nota aparte).

LLEGADA DEL EJÉRCITO ARGENTINO

Tras la ceremonia castrense se lo consultó sobre la llegada 
del Escalón Adelantado del Ejército Argentino que ya se 
encuentra preparando el terreno para el asentamiento de 
un cuartel en Tolhuin con la cooperación de la Armada 
Argentina.
“Viene una nueva etapa del ámbito conjunto; es lo que 
siempre hemos buscando y lo que hace bien al país en 

el contexto de tener fuerzas preparadas para la defensa 
nacional y realmente lo estamos haciendo en todos los 
ámbitos”, destacó el alto jefe militar.
El Contralmirante Terribile observó que “este ámbito 
geográfico tan particular de Tierra del Fuego es uno de 
lo que pretendemos darle mayor ímpetu y formar, adies-
trar, preparar, sostener y alistar a cada una de nuestras 
unidades para que estén listas y preparadas para cuando 
la defensa nacional lo requiera”.
Finalmente evaluó que en el marco internacional comple-
jo es fundamental reforzar y redoblar el adiestramiento 
y la preparación militar. “Es nuestra razón de ser como 
infantes de marina y para eso se nos asigna un presupues-
to, para estar preparados para cuando la defensa nacional 
nos convoque en la forma más óptima posible”, conclu-
yó.    
Por su parte, el Coronel Víctor Hugo Olivarez, jefe de 
este escalón, brindó detalles de los preparativos. “Fui de-
signado como Jefe del Escalón Adelantado Río Grande 
por el Ejército Argentino para cumplir con la primera 
etapa de la conformación de una base militar en el área 
de Tolhuin”.
Confió que “la mirada que tiene el Ejército es la de venir 
a hacer presencia en este lugar, pero desde el punto de 
vista del adiestramiento también de nuestros soldados, 
es importante tener una base para dicha formación y en 
cumplimiento de la resolución del Ministro de Defensa 
(Jorge Taiana) de hacer y conformar una base de entrena-
miento en el área de Tolhuin y en esa dirección estamos 
trabajando”.
Agregó que “nosotros venimos, en primera medida, a es-
tablecer los acuerdos, coordinar los acuerdos para la con-
formación de esa base y también establecer los primeros 
contactos con las autoridades políticas y militares de la 
zona para ir adelantando este tema”.
Consultado sobre la composición de este Escalón Ade-
lantado Río Grande, el Coronel Olivarez detalló que “está 
compuesto por cuatro oficiales y siente suboficiales que 
vienen a trabajar con nosotros en su calidad de conduc-
tores, operarios y otras especialidades para que podamos 
funcionar”.
Preguntado si la unidad del Ejército que se quiere instalar 
es de alguna especialidad específica (Infantería, Artillería, 
Comunicaciones o Ingenieros), el Coronel dijo que “eso 
no está establecido todavía en el planeamiento, porque a 
partir de que empecemos con los trabajos y veamos en 
particular como será el despliegue. Lo que sí se puede 
adelantar es la magnitud del componente que va a trabajar 
que está en el orden de la sub unidad. Estamos hablando 
de entre 30 a 50 personas las que estarán trabajando”.
En este sentido confió que “el reto será el modo de tras-
lado, la forma de transporte y la utilización de todos los 
recursos para poder establecer esas personas acá por un 
tiempo determinado; es decir, va a ser de manera tem-
poraria porque no está todavía establecido en el planea-
miento todo ese tipo de cuestiones”.
Finalmente se le preguntó si trabajarán en conjunto con 
la Infantería de Marina u otras unidades de la Armada 
Argentina a lo que respondió que “el trabajo es coordi-
nado en este momento para establecer los acuerdos y ver 
la porción del campo de instrucción que vamos a poder 
ocupar de parte del Ejército Argentino. Ahora el traba-
jo conjunto se hace permanentemente en otros ámbitos, 
pero acá en Tierra del Fuego estimo en una segunda eta-
pa lo podremos hacer dentro de dos años para adelante”, 
finalizó diciendo.

Se instalará en Tolhuin

La Infantería de Marina celebra la 
llegada del Ejército
Ya se encuentra en Tierra del Fuego el Escalón Adelantado del Ejército Argentino que viene a preparar el terreno para la instalación de una base mili-
tar en Tolhuin. El Comandante de la Infantería de Marina de nuestro país Contralmirante Fernando Daniel Terribile, destacó la presencia del arma 
terrestre y dijo que “viene una nueva etapa del ámbito conjunto; es lo que siempre hemos buscando y lo que hace bien al país en el contexto de tener 
fuerzas preparadas para la defensa nacional”. En tanto el Coronel Víctor Hugo Olivarez, jefe de este escalón, brindó detalles de los preparativos. Cada 
institución preserva su identidad y función, pero se apoyarán unas a otras.

El Comandante de la Infantería de Marina de nues-
tro país Contralmirante Fernando Daniel Terribile 
y el Jefe del Escalón Adelantado ‘Río Grande’ del 
Ejército Argentino, Coronel Víctor Hugo Olivarez. 
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Ushuaia.- Los jueces del Tribunal de 
Juicio, Dres. Alejandra Pagano Zavalía 
y Maximiliano García Arpón, y la Dra. 
Felicitas Maiztegui Marcó como jueza 
subrogante, abrieron esta mañana el de-

bate oral y público seguido a un hombre 
por el delito de homicidio doblemente 
agravado.  
Lencina quien llegó a juicio privado de 
su libertad, está acusado de haber ase-
sinado a Zulema Medina, en un hecho 
ocurrido el 22 de febrero de 2022, cuan-
do la víctima fue hallada muerta sobre 
la cama y con una sábana envuelta en 
su cuello.   
Tras la lectura de la acusación del Fiscal 
Daniel Curtale, el imputado José Len-
cina accedió a brindar su versión de los 
hechos, dando indicios que ambos man-
tenían una relación toxica.  

Respecto del hecho en el que se produjo 
el deceso de la víctima, adujo que por 
encontrarse “drogado, alcoholizado y 
empastillado” no recordaba nada. En 
tanto, manifestó que le colocó la sabana 

a la mujer en el cuello para evitar que se 
desangrara, ya que según indicó, la pro-
pia víctima fue quien se lastimó.  
Tras un cuarto intermedio, prestaron su 
testimonio dos hijos de víctima y una 
amiga de la mujer, quienes precisaron el 
tipo de relación que mantenían Lencina 
y Medina.   
El Tribunal de Juicio retomará el deba-
te oral este jueves 16, a partir de las 9 
horas, con la etapa de alegatos de repre-
sentante del Ministerio Público Fiscal, 
Dr. Daniel Curtale y la defensa del im-
putado ejercida por el Defensor Públi-
co, Dr. Juan Carlos Núñez.  

Femicidio de Zulema Medina  

José Lencina sostuvo que actuó 
“drogado, alcoholizado y empastillado”
José Ceferino Lencina comenzó a ser enjuiciado ayer, en el Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Sur. Declaró ante los magistrados y 
luego fueron indagados tres testigos. El jueves se retoma el debate, con la etapa de alegatos, a partir de las 9.30 horas.  

Este jueves son los alegatos en el juicio oral y público. 

El acusado del femicidio de Zulema Medina declaró ante el Tribunal de Juicio de 
Ushuaia.  

Lencina dijo que actuó “drogado, alcoholizado y empastillado”.  
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Río Grande.- Desde este lunes se lleva 
adelante el juicio para determinar la res-
ponsabilidad de un hombre acusado de 

haber abusado sexualmente de sus hijas, 
así como también haberles suministrado 
material pornográfico.  
El hombre está imputado del delito de 
abuso sexual simple gravemente ultra-
jante con acceso carnal y suministro de 
material pornográfico y corrupción de 

menores.  
El Tribunal de Juicio es presidido por el 
juez Eduardo López, con las subrogan-

cias de los Dres. Juan José Varela y Pedro 
Ángel Fernández.  
El Ministerio Público Fiscal es represen-
tado por la Dra. Laura Urquiza, mientras 
que la querella la ejerce la Dra. Adriana 
Varisco y la defensa, a cargo del Dr. Ale-
jandro Nacaratto.  

Ushuaia.- La propiedad pertenece a Ro-
drigo Pinea, y dentro de la misma, no ha-
bía personas al momento del ígneo.  
Fuera de la casa fueron encontrados Lino 
Rodrigo González de 19 años y Sabrina 
Ailén González de 23, ambos domicilia-
dos en el lugar.  
Desde la Policía aclararon que los seis 
integrantes de la familia, están de viaje.  
Por otra parte, cabe mencionar que la vi-
vienda presenta una perdida aproximada 

del 90%. Se implementa consigna poli-
cial para posterior en horas de la mañana 
se proceda a realizar actas de rigor con-
juntamente con personal de la División 
Policía Científica.  
En el lugar se hizo presente personal 
bomberil de Zona Norte quienes sofoca-
ron el ígneo en su totalidad.  
Se dio intervención al Juzgado de turno, 
a fin de determinar las causas del incen-
dio.  

Comuna Primavera.- Ayer en la mañana 
la Unidad de Rescate de la Brigada de 
Bomberos de Cerro Sombrero, depen-
diente del Cuerpo de Bomberos de Punta 
Arenas, fue despachada a la Ruta CH-257, 
camino a la frontera San Sebastián, donde 
se reportaba un vuelco.
El Centro Regulador del SAMU, envió 
una ambulancia desde el Hospital de Por-
venir, activando el protocolo dada la dis-
tancia que existía entre la capital fueguina, 
y el kilómetro 106 de la ruta antes señala-
da. Además, se coordinó la salida de una 
ambulancia de la Posta de Salud Rural de 
Cerro Sombrero.
Al principio, no era mucha la información 
que existía sobre el accidente, por lo que 

las unidades se desplazaban con datos de 
“personas al interior del vehículo sinies-
trado”.
A la llegada, constataron que los ocupan-
tes de un camión, que transportaba car-
gamento, se encontraba con el acoplado 
volcado. Estaban fuera del vehículo, pre-
sentando solo uno de ellos lesiones, quien 
fue atendido por personal de la posta ru-
ral. Mientras, Bomberos de Cerro Som-
brero efectuó la revisión del rodado, con 
la finalidad de evitar que exista una emer-
gencia secundaria.
Carabineros acudió al lugar, para investi-
gar el hecho, mientras se estima que las 
pérdidas sean cuantiosas.
Fuente: La Prensa Austral.

Tolhuin.- Cedieron las llamas gracias a la 
lluvia y tormenta de granizo en el incen-
dio en la Reserva Corazón de la Isla.
Sector 1: Se continuó el trabajo para en-
friar el sector.
Sector 5: Se trabajó en cuatro puntos 
calientes. Se observó que la actividad de 
uno de los puntos se desarrollaba debajo 

de los renovales de lenga, es decir, sub-
terráneo.
Durante la jornada se presentó abundan-
te lluvia en la zona, con tormentas de 
granizo y actividad eléctrica.
Sectores 1, 2, 3, 4 y 6 están controlados. 
El sector se mantiene 5 está circunscrip-
to.

En Ushuaia 

Ardió la casa de una familia 
que se encuentra de viaje  
Personal policial fue alertado sobre un incendio sobre una vivienda en 
calle Guanacos N° 65 de la ciudad de Ushuaia. Las pérdidas materiales 
fueron del 90% aproximadamente, en tanto que sus propietarios, se en-
cuentran de viaje. No hubo heridos.  

Finalizó la etapa de testimoniales  

Hoy serán los alegatos en el juicio 
contra empleado petrolero 
acusado del abuso de tres niñas
Con la declaración de tres personas convocadas para dar testimonio ante 
los jueces del Tribunal de Juicio dio por finalizada la etapa de pruebas y 
testimoniales. Hoy se escucharán los alegatos de la querella y el Fiscal.  

Hoy serán los alegatos en el juicio contra empleado petrolero acusado del abuso 
de tres niñas.  

Incendio en la Reserva Corazón de la Isla

Cedieron las llamas gracias a 
la lluvia y tormenta de granizo
Durante este lunes se presentó abundante lluvia en la zona el Corazón de 
la Isla, con tormentas de granizo y actividad eléctrica. Se trabajó en cuatro 
puntos calientes. La actividad de uno de los puntos se desarrollaba debajo 
de los renovales de lenga, es decir, subterráneo. En zona del río “Lainez” 
se continuó en el enfriamiento de sectores calientes. En toda la región se 
presentaron lluvias. Al momento no presenta actividad de llama.

Carabineros acudió al lugar para investigar el hecho

Camión argentino con carga 
volcó en Cerro Sombrero
Unidades de Rescate de Bomberos de Cerro Sombrero, concurrieron a la 
Ruta CH-257, camino a la frontera San Sebastián, donde se reportaba un 
vuelco, activando el protocolo dada la distancia que existía entre Punta Are-
nas, y el kilómetro 106 de la ruta antes señalada. Los ocupantes estaban 
fuera del vehículo, presentando solo uno de ellos lesiones, quien fue atendido 
por la posta rural. El camión se encontraba con el acoplado volcado.
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Río Grande.- Continuando con el cro-
nograma de las diferentes competencias 
que la secretaria de deportes y juventudes 
ya ha trazado para el año en curso y que 
comprende a las tres localidades fuegui-
nas en sus diversas disciplinas deportivas, 
es que el domingo 12 de febrero desde las 

11.00 horas en las instalaciones de la can-
cha de césped sintético que está ubicada 
en el predio de la unidad de detención N° 
1 de nuestra ciudad; en esta oportunidad 
el DT Daniel Celman (Río Grande) jun-
to al DT Fausto Moreno (Ushuaia) y los 
ayudantes Luciano Müller (Río Grande) 
y Cristian Barros (Ushuaia), comenzaron 
con el trabajo de la selección provincial 
de fútbol masculino de tierra del Fuego 
en las categorías 2006/2007 y 2008/2009 
con chicos locales.
Destacando además que esta acción que 
comenzaron el pasado fin de semana 
con jóvenes riograndenses con el inicio 
en las prácticas, elongaciones, diferentes 
entrenamientos, trabajo físico y estra-
tegias de juego, también se trasladaran 
hacia las ciudades de Tolhuin y Ushuaia 
con la misma temática por el término de 
dos meses, y luego vendrá la preselección 

y definir al seleccionado provincial que 
representará a Tierra del Fuego en los 
compromisos deportivos que ya ha con-
firmado su asistencia.
Al respecto dialogamos con Daniel Cel-
man que detalló cómo será el trabajo que 
se realizara con el cuerpo técnico en las 

tres ciudades.
“Quiero destacar en principio que logra-
mos una muy buena convocatoria en la 
ciudad de Río Grande para esta prime-
ra etapa de trabajo con el cuerpo técni-
co junto a los chicos de las categorías 
2006/2007 y 2008/2009, la recepción 
entre ellos fue muy buena y demostraron 
mucho entusiasmo en todas las acciones 
que realizamos el fin de semana, y esto 
nos permite evaluar el desempeño, que 
por ser el inicio, la verdad veo un futuro 
muy importante y creo será difícil poder 
conformar el preseleccionado, todos los 
chicos están en muy buenas condiciones 
físicas, así es que veremos cómo se desa-
rrolla todo”.
“Además comentarte que este trabajo 
que comenzamos a realizar en la ciudad 
con los chicos, se extenderá también a 
las localidades de Tolhuin y Ushuaia ya 

que queremos conformar el seleccionado 
provincial de fútbol 11 que representará 
a Tierra del Fuego en la primera quince-
na del mes de noviembre para los Juegos 
de la Araucanía, y en la primera quince-
na del mes de diciembre en los Juegos 
Epade, así es que estamos muy entusias-
mados con el cuerpo técnico por este 
desafío que de seguro obtendremos los 
resultados que proyectamos de acuerdo a 
la solicitud de la secretaria de deportes y 
juventudes”.
“Otras de las cosas que quiero informar a 
todos los vecinos de Río Grande es que la 

secretaria de deportes y juventudes abrió 
la invitación para todos los chicos de la 
ciudad, es decir que aquellos clubes, es-
tablecimientos deportivos, asociaciones 
y organizaciones barriales que posean 
jugadores de las categorías 2006/2007 
y 2008/2009, tienen la oportunidad, si 
así lo desean de participar y sumarse a 
la convocatoria abierta para todos los 
jugadores de fútbol y futsal, que por su-
puesto, incluye también a los varones que 
compiten en otras disciplinas”.
“Comentar también que la planificación 
-que es de tres etapas- y que el cuerpo 

técnico ya diagramó con la secretaria de 
deportes y juventudes; se realizara todo 
el año calendario, y de suceder que el cli-
ma sea adverso y no nos permita poder 
trabajar al aire libre, bueno, allí realiza-
remos las prácticas en el gimnasio Jorge 
Muriel y así continuar con la definición 
de los chicos que integraran la selección 
provincial que estará compuesta por ju-
gadores de las tres ciudades fueguinas”.
“Para cerrar quiero adelantar como dije 
anteriormente que continúa abierta la 
convocatoria hasta mediados del mes de 
marzo, y los chicos que estén interesados 

se pueden acercar los días martes y jue-
ves de 18.00 a 19.45 horas en la cancha 
de césped sintético que está ubicada en 
la unidad de detención N° 1 de la ciudad 
de Río Grande, ya que una vez se cumpla 
con el plazo de la convocatoria, ahí con 
el cuerpo técnico ya debemos definir una 
lista con alrededor de treinta chicos de 
las tres localidades y por categoría para 
así comenzar a trabajar y enfocarnos más 
en lo que es la parte física, donde allí con-
taremos con el espacio del (CEPAR RG) 
para el acompañamiento de esa índole”, 
finalizó.

Secretaría de Deportes

Se realizó en Río Grande la convocatoria 
abierta a jugadores de fútbol
El domingo 12 de febrero a partir de las 11.00 horas en la cancha de césped sintético que está ubicada en la unidad de detención N° 1, la Secretaria 
de Deportes y Juventudes realizó con gran éxito la convocatoria abierta a jugadores de Río Grande que corresponden a las categorías 2006/2007 y 
2008/2009.
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Puerto Madryn.- El evento contó con la presencia del 
gobernador de Chubut; Mariano Arcioni, el intenden-
te de Puerto Madryn; Gustavo Sastre, la Secretaria de 
deportes de Nación; Inés Arrondo y el presidente de 
Chubut Deportes; Gustavo Hernández entre otros in-
vitados especiales.
Estos Juegos nacieron el año pasado ante la necesidad 
de cubrir una falta de competencia regional de varias 
importantes disciplinas individuales, las cuales fueron 
agrupadas por el Ente Patagónico Deportivo dentro de 
unos juegos que proporcionan un interesante potencial 
en el crecimiento de las mismas.
Tal como sucede con los otros juegos, los (JIP) integran 
a las seis provincias de la Patagonia que compiten en 
nueve disciplinas olímpicas como el taekwondo, gim-
nasia artística, Tiro con arco, tenis, bádminton, tenis de 
mesa, levantamiento olímpico, lucha y escalada, que este 
año debuta en la competencia en ambas ramas.
Además, el certamen promueve el desarrollo deporti-
vo y difunde las posibilidades que ofrecen los deportes 
adaptados para las personas con discapacidad, princi-
palmente en tres disciplinas individuales que tienen 
proyección paralímpica: arquería, bádminton y tenis de 
mesa.
En los próximos días se realizarán distintas reuniones 

organizativas con participación activa de forma particu-
lar del Comité Ejecutivo, el Comité Técnico asesor y el 

Comité Técnico asesor PCD, en donde hay presencia de 
autoridades fueguinas.

Sección de Problemas

Problema 001
Berlín 1974
Juegan negras y
hacen tablas

Problema 002
Minev 1982
Juegan blancas y
ganan

Soluciones

001 Gulko - Portisch F. Berlin, 1974
1.c6 Th5 2.Tb7+ Rc8 3.Rb3 Tc5 4.Tc7+ Rb8 5.Rb4
Tc1 6.Rb5 Tb1+ 7.Rc5 Tc1+ [7...Tc1+ 8.Rd6 Td1+
9.Re7 Tb1 10.Rd8 Txb6 11.Tc8+ Ra7 12.Rd7 Tb1
13.Td8 Td1+ 14.Rc8]

002 Minev 1982
1.Rh6! [1.Rh5 Th7+ 2.Rg4 Tf7=; 1.Tf5 Ta7 2.Rg5
Ta8 3.Rf4 Ta4+=] 1...Td8 [1...Ta7 2.Tg7+–] 2.Rh7!
Ta8 [2...Td7+ 3.Tg7+–] 3.Tg8 Ta1 4.Te8+ Rf7
5.Te7+ Rf8 6.Rg6

4° AÑO DE VIENTOS DE AJEDREZ

Se cumplen 4 años de la publicación Vientos
de ajedrez, donde han pasado numerosas
competiciones y eventos de primer nivel que para los
chicos de Rio Grande que desde hace 20 años atrás
eran solo un sueño, hoy son realidades. Desde poder
participar en un campeonato argentino federado, los
chicos riograndenses no solo se quedaron con la
participación, sino que año tras año superan sus
actuaciones anteriores, con trabajo y esfuerzo se
puede llegar al máximo nivel. En el 2023 el nuevo
escalón a subir es el mundial. En cualquier deporte
llegar a jugar un mundial es el premio máximo, más
allá del resultado un mundial es el regalo más grande
sea para un deportista, y su entrenador.

Anish Giri triunfó en Wijk aan Zee 2023

El holandés Anish Giri se impuso en el grupo
de maestros de la 85ª edición del Torneo Tata Steel
Chess disputado en Wijk aan Zee, Países Bajos, del
14 al 29 de enero pasados, consiguió su primera
victoria en el grupo principal de de modo notable,
invicto, con 8½ puntos sobre 13, venciendo en el
camino al N.° 1 Magnus Carlsen y al N.º 2 del mundo,
el chino Ding Liren. Giri destacó que este ha sido su
“mejor resultado hasta ahora”, y añadió que “es muy
difícil tener un resultado mejor si exceptuamos el
Campeonato del Mundo”. Giri comentó que su meta
para 2023 es el ajedrez clásico y clasificarse para el
próximo torneo de Candidatos.

Con piezas Blancas Anish Giri en acción

Campeonatos Argentinos 2023
Leandro Frutos sub 14: 1er preclasificado

Este evento convoca a cientos de chicos de
todo el país se realizará del 17 al 21 de febrero de
2023 en las instalaciones de la Universidad de La
Punta, San Luis. En una sana costumbre, desde el
año 2018 los fueguinos se hacen presente en esta
magna competencia, donde asisten para llegar a los
primeros puestos. Hoy luego de muchísimas horas
de entrenamiento y numerosos torneos, el fuerte
viento del sur llega con Leandro Frutos (juega para
el Círculo de Ajedrez Villa Martelli) esta vez
posicionado número 1 en la categoría sub 14 con
más de 100 puntos de elo de ventaja sobre sus
inmediatos adversarios. En el reciente Perez Chess
Open llamó la atención de varios grandes maestros
al superar al maestro fide Perez Candelas (VEN)
2271 ELO, Leo ya piensa en poder superar los 2100
de ELO para ser convocado a los torneos por norma
de maestro internacional al igual que sus amigos de
la misma edad. Deseamos el mayor de los éxitos
para el actual subcampeón Sudamericano sub14.
1 FRUTOS, Leandro 1946 Villa Martelli
2 DE LIMA, Adriano 1840 Feda
3 PERALTA, Maximo 1821 Fach Trelew
4 MURUCHI, Adrian 1812 FACH
5 PARIS, Adolfo 1793 San Luis
6 LAVANDEIRA, Juan 1777 San Luis
7 MARTINEZ, Valentin 1775 San Luis
8 SBAFFO, Luciano 1705 FADAL

Leandro Frutos en tableros DGT
junto a los GM II Perez Chess Open 2023

VIENTOS DE AJEDREZ AÑO 4 SEMANA 1

Chubut Deportes

Lanzaron la Segunda Edición de los 
Juegos de la Integración Patagónica
El Secretario de Deportes y Juventudes; Carlos Turdo estuvo presente en el lanzamiento oficial de la segunda edición de los Juegos de la Integración Pa-
tagónica que se realizarán del 26 al 28 de mayo en la ciudad chubutense de Puerto Madryn.

En la ciudad de Puerto Madryn se realizó el lanzamiento oficial de la segunda edición de los Juegos de la 
Integración Patagónica.
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Ushuaia.- El  Gobernador de Tierra del Fuego, Gustavo 
Melella, junto al ministro de Turismo y Deportes de Na-
ción, Matías Lammens, a la Vicegobernadora Mónica 
Urquiza y al presidente del Instituto Fueguino de Turis-
mo, Dante Querciali, anunciaron el llamado a licitación 
para la obra “Puesta en Valor de la Pista Provincial de 
Esquí de Fondo”, la cual se ejecutará en el marco del 
Plan 50 Destinos con el aporte financiero del Ministerio 
de Turismo y Deportes de Nación.
Esta importante obra contará con la construcción de 13 
puentes que forman parte del circuito de la PIPEF de 
43 km, los cuales se encontrarán colocados en los cru-
ces de ríos o arroyos de la Reserva Natural y Paisajística 
Tierra Mayor.
Lammens destacó el crecimiento turístico en Tierra del 
Fuego expresando que "celebramos que sea Ushuaia 
una de las ciudades más elegidas por los turistas y una 
de las grandes protagonistas del turismo receptivo. El 
programa 50 destinos viene a acompañar con obras de 
infraestructura turística y potenciar el desarrollo del 
destino".

Por su parte, el presidente del INFUETUR explicó que 
“esta obra viene a dar respuesta a una necesidad de los 
deportistas y aficionados del esquí de fondo ya que se 
trabajará en la instalación de puentes definitivos de es-
tructura metálica que reemplazarán a los realizados en 
troncos o materiales del lugar, los cuales suelen tener 
que repararse anualmente. También brindará infraes-
tructura a los senderistas que recorren el Valle de Tierra 
Mayor mejorando la transitabilidad sobre todo durante 
el verano”.
“Agradecemos el acompañamiento financiero y técnico 
del Ministerio de Turismo y Deportes de Nación con 
quienes trabajamos articuladamente en el desarrollo tu-
rístico de la Provincia, para nosotros es muy importante 
contar con obras que fortalezcan los servicios y las acti-
vidades que se realizan en la temporada invernal como 
en la estival”, agregó Querciali.
Cabe destacar que las obras proyectadas se enmarcan 
en las acciones previstas en la planificación turística 
provincial establecida mediante el Plan Estratégico de 
Turismo Sustentable de Tierra del Fuego 2025 (PETS 
TDF 2025), con el objeto de contribuir a la generación y 
mejora del equipamiento e infraestructura que constitu-

yen un soporte esencial para la gestión y el uso de espa-
cios turísticos; como así también se encuentra vinculado 
al Plan de Manejo de la Reserva Natural y Paisajística de 
Tierra Mayor aprobado en julio 2016.
De esta manera, la Licitación Pública INFUETUR N.º 

01/2023 tendrá su apertura de sobres el 4 de abril sien-
do una obra de $ 67.112.675,51. La información relacio-
nada a esta Licitación se encontrará disponible en www.
infuetur.gob.ar
Fuente: https://tierraaustralfindelmundo.com/

Anunciaron llamado a licitación

Pondrán en valor la pista provincial 
de esquí de fondo
La obra respuesta a una necesidad de los deportistas y aficionados del esquí de fondo ya que se trabajará en la instalación de puentes definitivos de estruc-
tura metálica que reemplazarán a los realizados en troncos. También brindará infraestructura a los senderistas que recorren el Valle de Tierra Mayor 
mejorando la transitabilidad sobre todo durante el verano.

Esta importante obra contará con la construcción de 13 puentes que forman parte del circuito de la PIPEF de 
43 km, los cuales se encontrarán colocados en los cruces de ríos o arroyos de la Reserva Natural y Paisajística 
Tierra Mayor.

“Agradecemos el acompañamiento financiero y téc-
nico del Ministerio de Turismo y Deportes de Na-
ción con quienes trabajamos articuladamente en el 
desarrollo turístico de la Provincia, para nosotros 
es muy importante contar con obras que fortalez-
can los servicios y las actividades que se realizan 
en la temporada invernal como en la estival”, des-
tacó Querciali.

Lammens destacó el crecimiento turístico en Tierra del Fuego expresando que "celebramos que sea Ushuaia 
una de las ciudades más elegidas por los turistas y una de las grandes protagonistas del turismo receptivo. 
El programa 50 destinos viene a acompañar con obras de infraestructura turística y potenciar el desarrollo 
del destino".
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Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- La iniciativa, que tendrá una nueva jornada el 
sábado 18 en el barrio Felipe Varela, congregó a vecinos 
y vecinas del Kaupén y barrios aledaños, que participa-
ron de este festejo popular que se extenderá a lo largo 

del mes de febrero con diversas propuestas a lo largo y 
ancho de la ciudad.
Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, decla-
ró que “a pesar del clima hemos visto mucha participa-
ción de los vecinos y vecinas, algo que nos pone muy 
contentos. Desde la gestión municipal hemos trabajo 

junto a las expresiones de carnaval en recuperar esta 
tradición luego de tanto tiempo, entendiendo que este 
tipo de actividades genera arraigo y fortalece los lazos 
de la comunidad”.

Entre las y los vendedores, que contaban con stands a lo 
largo de la calle donde se llevó adelante el espectáculo, 
subrayaron “la importancia de tener este tipo de feste-

jos, que aún estando lejos de nuestro lugar de origen nos 
permite vivir esta tradición. Ha sido un divertimento 
muy especial y también ayudó a vender un poco más”.
Desde el público, vecinos y vecinas remarcaron que “es-
tamos viviendo un día como nunca, ni la lluvia nos frena 
a las y los ushuaienses. Todo ha estado muy hermoso y 
acá la gente siempre aprovecha la oportunidad a pesar 
del clima”.

Vecinos y vecinas se congregaron en el Centro Cultural Kaupén para 
disfrutar de los festejos

La Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante los “Carnavales 
Barriales” en el Kaupén
En el marco de las actividades parte de los “Carnavales del Fin del Mundo”, la Secretaría de Cul-
tura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante en las inmediaciones del Centro 
Cultural Kaupén la primer jornada de “Carnavales Barriales”, donde las y los asistentes pudieron 
disfrutar del espectáculo propuesto por las expresiones de carnaval.


